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Подведены   итоги  12-го конкурса  журналистов  
«Город и мы». В этом году на суд экспертов было 
представлено около 200 материалов из 12 городских 
средств массовой информации. Впервые редакция га-
зеты «Денница» подала для участия в номинациях кон-
курса пять работ студенческих корреспондентов. По-
бедителем в номинации «Надежда» стала Ирина Щер-
бакова за материал «Результативное начало».

Мы первые!!!
В Челябинске с 10 марта по 10 ноября по инициа-

тиве регионального отделения Общероссийской обще-
ственной организации «Ассоциация юристов России» 
проводился конкурс социальных видеороликов «Пра-
вовая среда», посвященных противодействию корруп-
ции. Участником конкурса мог стать любой житель 
Челябинской области. 5 декабря были определены по-
бедители.

1 место заняли К. Киселев и А. Кокорин, ст. гр. 
ЭГМб-14 каф. ГиМУиУП МГТУ им. Г.И. Носова (ви-
деоролик «Бумеранг судьбы»), 2 место – А. Четверго-
ва, ст. преп. филиала ЮУрГУ, г. Миасс, 3 место – А. 
Паршукова, К. Кондуров, студенты Уральского филиа-
ла Российского государственного университета право-
судия, г. Челябинск.

Наших победителей поздравил и вручил им награ-
ды 7 декабря на Международной научно-практической 
видео-конференции первый проректор-проректор по 
научной и инновационной работе М.В. Чукин.

Дорогие студенты,  
преподаватели, сотрудники!

От всего сердца поздравляю вас с наступающим 
Новым годом! Пусть с его приходом отступят все 
неразрешимые проблемы, реализуются самые за-
ветные мечты и смелые планы, откроются пер-
спективы для творческого полета!

Доброго вам здоровья, отличного настроения, 
света, радости, счастья, мира и благополучия!

В.М. Колокольцев,  
ректор МГТУ им. Г.И. Носова

Участникам предстояло пройти насы-
щенную программу. Подробностями по-
ездки поделился помощник проректора 
по административно-хозяйственной ра-
боте, капитальному строительству и ре-
монту МГТУ им. Г.И. Носова Сергей 
Юрьевич Волков: 

– В течение двух дней проходили пле-
нарные сессии, круглые столы, панель-
ные дискуссии с участием представите-
лей Министерства образования и нау-
ки Российской Федерации и других фе-

деральных орга-
нов исполнитель-
ной власти, руко-
водителей ведущих 
университетов, экс-
пертов. Мы пре-
зентовали наш вуз 
на выставке опор-
ных университе-
тов, которая так-
же прошла в рам-
ках форума. В част-
ности, представили 
два  стратегических 
проекта – «Ком-
фортная среда» и 
«Создание научно-
образовательного 
центра новых мате-
риалов и iSmArt – 
металлургии» заме-
стителю министра 

образования и науки России Людмиле 
Михайловне Огородовой и губернатору 
Белгородской области Евгению Степано-
вичу Савченко. Получили поддержку на 
развитие.

Стоит отметить и успешное участие 
в форуме команды многопрофильного 
колледжа DS GARAGE. Ребята предста-
вили свою студию технического творче-
ства по созданию высокоскоростных бо-
лидов в направлении «формула студент», 

выполнили кейс-задание и стали победи-
телями конкурса лучших студенческих 
инициатив.

– Самым важным результатом на-
шего участия в форуме стала побе-
да МГТУ им. Г.И. Носова в федераль-
ном приоритетном проекте «Вузы как 
центры пространства создания ин-
новаций». Министерство образова-
ния и науки России поддержало Про-
грамму трансформации МГТУ им.  
Г.И. Носова в университетский центр 
инновационного, технологического и 
социального развития региона. Перед 
вузом ставятся новые цели и задачи, та-
кие как содействие городским и регио-
нальным властям в формировании при-
влекательной социальной среды,  ди-
версификация экономики города и ре-
гиона, увеличение доли численности 
студентов, обучающихся по проектно-
ориентированным образовательным 
программам и многие другие. Очевидно, 
что для их достижения требуется пре-
образование деятельности вуза по мно-
гим направлениям, поэтому принятая 
программа не случайно носит название 
Программы трансформации, – рассказал 
начальник управления стратегическо-
го планирования МГТУ им. Г.И. Носова 
Эдуард Юрьевич Мещеряков.

Светлана АРТЕМОВА, 
SMM-специалист УИП

Трансформация университета
В Белгороде с 13 по 14 декабря прошел Межвузовский форум «Опорные университеты – драйверы 
развития регионов», участие в котором приняла делегация Магнитогорского государственного 
технического университета им. Г.И. Носова. Форум организован Министерством образования  
и науки Российской Федерации, Национальным фондом подготовки кадров на базе Белгородского 
государственного технического университета им. В.Г. Шухова. 

Оценка архитекторам  
и дизайнерам

В Уральском центре развития дизайна Екатеринбур-
га прошел ���� Международный смотр-конкурс луч-���� Международный смотр-конкурс луч- Международный смотр-конкурс луч-
ших выпускных квалификационных работ по архи-
тектуре и дизайну. Екатеринбург принял более 60-ти 
вузов-участников со всей России и ближнего зарубе-
жья, представивших более 600 конкурсных проек-
тов. Кафедра архитектуры ИСАиИ привезла лучшие 
выпускные квалификационные работы бакалавров за 
2017 год – 5 работ в различных номинациях: жилые 
здания, общественные здания, ландшафтная архитек-
тура. Выпускные квалификационные работы «Студен-
ческий кампус в г. Магнитогорске» дипл. М.Д. Нику-
лина, рук. доц., член СА РФ Ю.Г. Барышников и «Жи-
лой комплекс в Милане» дипл. В.А. Связинсака, рук. 
доц., член СА РФ К.Н. Гребенщиков были отмечены 
дипломами МООСАО � ст., остальные работы получи-� ст., остальные работы получи- ст., остальные работы получи-
ли дипломы �� ст. 

В рамках главного мероприятия прошла Междуна-
родная научная конференция «Пространства город-
ской цивилизации: идеи, проблемы, концепции», по-
священная 50-летию Уральского государственно-
го архитектурно-художественного университета и 
100-литию со дня рождения основателя Свердловско-
го архитектурного института Н.С. Алфёрова 

Помимо основного смотра-конкурса, на площад-
ке Международного форума высотного и уникально-
го строительства 100+ проходил дополнительный кон-
курс «Зеленая Линия». 

В заключительный день смотра студенты УралГА-
ХУ организовали открытый студенческий конкурс на 
лучшую архитектурно-художественную концепцию 
высотного многофункционального центра на терри-
тории перспективного развития Екатеринбурга Expo-
2025. 
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Будучи по сути белорусским универ-
ситетом, он расположен на территории 
Литвы, и в этом его первая особенность. 
Во-вторых, в университете активно вне-
дряется модель �i��r�� �rt� – иначе гово-�i��r�� �rt� – иначе гово- �rt� – иначе гово-�rt� – иначе гово- – иначе гово-
ря, соединение всех видов искусств вое-
дино. Студенты, обучаясь в таком форма-
те, учатся глубоко анализировать произ-
ведения и ко всему подходить творчески. 
В конкурентные преимущества вуза вхо-
дит также и то, что обучаться в ЕГУ мож-
но на любом из трех языков – русском, 
английском или белорусском, при этом, 
пройдя защиту на русском языке, можно 
получить диплом европейского образца, 
признаваемый во многих странах. 

Базируется Европейский гуманитар-
ный университет на таких направлени-
ях обучения, как медиа и коммуникации, 
право и политология, дизайн. 

– Незабываемое впечатление на меня 
произвел центр M�di�Hu�, созданный 
совместно с компанией BBC. Медиахаб 
оснащен самым современным оборудо-
ванием для профессиональной работы 
студентов-журналистов. Как только мы 
туда зашли, студенты сразу же стали сни-
мать нас, нашу экскурсию – был виден их 
профессиональный интерес, они очень 
активны. Это замечательные условия для 
практики, мне очень понравилось, – рас-
сказала Ольга Леонидовна.

Итогом визита стали новые соглашения 
о сотрудничестве: взаимодействие МГТУ 
им. Г.И. Носова и ЕГУ будет осущест-

вляться по таким направлени-
ям, как медиа и коммуникации, 
право, политология, дизайн. Бу-
дут реализованы программы сту-
денческой мобильности, а также 
обмен преподавателями для чте-
ния лекций, проведения мастер-
классов. Возможна также мо-
бильность по нулевым грантам.

– Следом за мной планируется 
поездка двух наших студентов из 
института гуманитарного обра-
зования направления «журнали-
стика» на семестровое обучение 
в Европейский гуманитарный 
университет. Также его посетит 
наш преподаватель, доцент кафе-
дры русского языка, общего язы-
кознания и массовой коммуника-
ции Д.С. Бужинская, которая уже 
более детально и глубоко рассмо-
трит возможные направления со-
трудничества в отношении медиа 
и коммуникаций. Кроме того, хо-
телось бы воспользоваться воз-
можностью и направить по дан-
ной программе максимально воз-
можное количество студентов по 
нулевым грантам. И, конечно, мы 
ждем из Вильнюса к нам преподавате-
ля и руководителя кураторской програм-
мы «медиа и коммуникации» С.Д. Наза-
ренко, которая обещала провести для нас 
мастер-классы.

Стоит отметить, что это уже не первое 

сотрудничество МГТУ им. Г.И. Носова с 
зарубежными вузами в области гумани-
тарных наук. В этом году опорный уни-
верситет заключил сотрудничество с бол-
гарскими университетами для прохожде-
ния языковой практики. 

Светлана АРТЕМОВА

2 СОБЫТИЯ ВУЗА

Событие года
* Девять основных образовательных программ 

МГТУ им. Г.И. Носова вошли в число лучших образо-
вательных программ РФ по итогам экспертного голосо-
вания в рамках всероссийского проекта «Лучшие про-
граммы инновационной России».

* По итогам второго конкурсного отбора программы 
создания опорных университетов России в их число во-
шел МГТУ им. Г.И. Носова.

* 12 июля в Университетском сквере состоялось от-
крытие скульптурной композиции «Броневое бюро». 
На ней представлены: легендарный «народный дирек-
тор» ММК Г.И. Носов, начальник прокатного сектора 
броневого бюро комбината М.И. Бояршинов и замести-
тель главного механика комбината Н.А. Рыженко. 

* 22 ноября на конференции работников и обучаю-
щихся МГТУ им. Носова по выборам ректора большин-
ством голосов избран М.В. Чукин.

* В конкурсе на получение грантов Правительства 
Российской Федерации для государственной поддерж-
ки научных исследований в рамках Постановления Пра-
вительства РФ №220 от 10.04.2010 г., в котором приня-
ли участие 358 ведущих ученых из 41 страны мира, в 
число победителей впервые вошел научный коллектив 
МГТУ им. Г.И. под руководством проф., д.т.н. А.М. Пе-
сина и выиграл «мегагрант» в размере 90 млн. рублей 
на проведение научных исследований в течение 3 лет 
(2018–2020 гг.).

* 29 ноября на заседании ученого совета на долж-
ность президента МГТУ им. Г.И. Носова единогласно 
избран В.М. Колокольцев.

* В декабре МГТУ им. Г.И. Носова получил ста-
тус регионального Центра пространства создания ин-
новаций.

Вектор публичности
* В МГТУ им. Г.И. Носова 7 февраля прошел кру-

глый стол по направлениям разработки Стратегии 
социально-экономического развития города Магнито-
горска до 2030 года.

* В МП «Трест Теплофикация» 1 марта прошел День 
МГТУ.

* 6 и 7 апреля в МГТУ прошёл седьмой городской 
фестиваль школьных СМИ «Зоркое сердце».

* 12 апреля подписано Соглашение о сотрудниче-
стве МГТУ им. Г.И. Носова и Управления федеральной 
службы по надзору в сфере природопользования (Ро-
сприроднадзора) по Челябинской области.

* В сентябре в МГТУ прошла встреча руковод-
ства вуза с представителями Ассоциации предприятий 
оборонно-промышленного комплекса Челябинской об-
ласти, Магнитогорского металлургического комбина-
та и администрации города Магнитогорска, где попы-
тались найти решение по улучшению экономического, 
промышленного и образовательного климата региона.

* По данным ведущего мирового рейтингового агент-
ства QS в рейтинге университетов среди вузов стран 
развивающейся Европы и центральной Азии  (Em�rging 
Europ� �nd C�ntr�� A�i�) МГТУ им. Г.И. Носова второй 
год подряд оказывается в числе лучших университетов 
и является одним из шести опорных вузов страны, кото-
рые вошли в ТОП-300 лучших учебных заведений рей-
тинга в 2017 году.

*В рейтинге ТОП-100 самых продуктивных и самых 
цитируемых ученых России по тематикам РИНЦ (69 
групп) МГТУ отмечен по 12 группам научных направ-
лений! Всего 37 ведущих ученых нашего университета 
вошли в число ТОП-100 из 846 тысяч человек

* 1 декабря в школе № 60 прошел День МГТУ.
Международное сотрудничество

* Ст. преп. кафедры строительного производства, 
секция строительных материалов и изделий ИСАиА 
И.С. Хрипачева победила в международной программе 
«Михаил Ломоносов», удостоившись стипендии на за-
рубежную стажировку для ведения научных исследова-
ний по проекту Минобрнауки РФ и Германской службы 
академических обменов (DAAD).

* Представители европейских университетов Бель-
гии, Франции, Польши совместно с преподавателя-
ми МГТУ провели мастер-классы в рамках реализации 
ТEMPUS-проекта ММАТЕNG 21-22 марта в МГТУ им. 
Г.И. Носова.

* В рамках программы ЕС Er��mu�+ с 12 по 17 марта 
преподаватель кафедры электротехники и промышлен-
ной информатики Университета Жана Монне (г. Сент-
Этьен, Франция) В. Сжимански прочитал цикл лекций 
в МГТУ им. Г.И. Носова.

* МГТУ им. Г.И. Носова 29 марта посетила профес-
сор, д. филол. н., специалист по фразеологии, по сопо-
ставительному анализу устойчивых и крылатых выра-
жений болгарского и русского языков С. Георгиева (г. 
Пловдив, Болгария).

* В МГТУ с 31 марта по 3 апреля прочитал лекции 
директор офиса по международной деятель-
ности, сотрудник департамента биологии из 

Университета Жана Монне (г. Сент-Этьен, 
Франция) Л. Вийерме.

* В рамках сотрудничества МГТУ им. 
Г.И. Носова с посольством Австрии 11 и 

12 мая с рабочим визитом МГТУ по-
сетила австрийская писательница С. 
Шолль.

Приметы 2017 года

– Сергей Владимирович, чем инте-
ресна эта конференция?

– Это высокорейтинговый научный фо-
рум, который проводится ежегодно в раз-
ных странах мира. Так, например, он про-
ходил в Италии (Венеция), Нидерландах 
(Амстердам), в Испании (Барселона). И 
вот впервые мировое научное сообщество 
собралось на русской земле. К нам прие-
хали ученые Исландии, Ирландии, Ки-
тая, Казахстана, Турции, Пакистана, Ма-
лайзии, Германии, Дании, Южной Кореи, 
Финляндии, Индонезии, Испании, Южной 
Африки, Польши, Пакистана, Тайваня, 
Чешской Республики, Бразилии, Алжира. 
Об уровне конференции говорит уже тот 
факт, какие высокие требования предъяв-
лялись к подготовке статей, как тщательно 
они редактировались, форматировались, 
рецензировались. Организация и проведе-
ние форума тоже выше всяких похвал.

– Для Вас участие в конфе-

ренции начиналось с того, что Вы от-
правили в оргкомитет свою научную 
статью, а что было потом, как развива-
лись события?

– Потом мне предложили прорецензи-
ровать четыре статьи других участников 
форума. Естественно, и сами статьи, и ре-
цензии на них готовились на английском 
языке. А затем последовало еще одно со-
всем неожиданное предложение – войти 
в состав технического комитета этой кон-
ференции. Я дал согласие и отправил тре-
буемое резюме с фото. Все это было при-
нято, и таким образом в техническом ко-
митете международной конференции по-
явился и представитель научного сообще-
ства МГТУ им. Г.И. Носова. Но и этим не-
ожиданности не исчерпались. Мне пред-
ложили председательствовать на секции 
«Чистая энергетика и энергетическая ин-
женерия» – вести ее работу, оценивать ка-
чество докладов и выступлений, опреде-

лять лучшие, награждать победителей и 
призеров. Такого опыта работы у меня не 
было, тем не менее я дал согласие. 

– Не пожалели об этом?
– Нет, конечно. Во-первых, я приобрел 

бесценный опыт. Во-вторых, по отзывам 
участников нашей секции, мне удалось 
неплохо справиться с новой для себя ро-
лью. На нашей секции было семь высту-
пающих. Это ученые из Малайзии, Гер-
мании, Турции, Дании, Южной Кореи, 
Финляндии, России (я тоже представлял 
здесь свой доклад). Было очевидно, на-
сколько непросто многим из них делать 
свое сообщение на английском языке. Но 
все с той или иной степенью успешности 
справились со своей задачей.

Итогом конференции для меня стали 
новые контакты, уникальный опыт рабо-
ты в чисто англоязычной среде, научная 
публикация в Scopu� и два сертификата, 
один, как у всех, – участника, а вот второй 
– особенный, он свидетельствует о том, 
что я председательствовал на секции.

– Надо полагать, что такой резкий 
взлет от рядового участника конфе-
ренции до члена технического коми-
тета и председателя секции не может 
не свидетельствовать о высоком науч-
ном потенциале, который организато-
ры форума обнаружили у Вас даже за-
очно. Поздравляю Вас с этим успехом! 
И предлагаю в преддверии Нового года 
передать праздничные пожелания сво-
им коллегам.

– Желаю всем крепкого здоровья, 
успешной творческой работы, наиболее 
полной реализации своего научного и об-
разовательного потенциала не только на 
национальном, но и на международном 
уровнях и побольше хороших студентов!

Елена СТРЕЛЬЦОВА

В Санкт-Петербурге со 2 по 4 декабря работала 6-th International Conference on Power Science and Engineering 
(ICPSE 2017) – VI Международная конференция по энергетике и инженерии, на которую съехались ученые  
из 20 стран мира. От МГТУ им. Г.И. Носова в форуме участвовал профессор кафедры теплотехнических  
и энергетических систем С.В. Картавцев.

В рамках программы Европейского союза «Erasmus+» проректор по учебной работе  
МГТУ им. Г.И. Носова Ольга Леонидовна Назарова с ознакомительным визитом посетила  
Европейский гуманитарный университет (г. Вильнюс, Литва). 

Перспективное знакомство

Когда все получается

С.В. Картавцев                                      
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* 26 апреля кафедра английского языка в рамках Фестива-
ля британской культуры «Brit�in i� GREAT» в пятый раз про-
вела Региональный конкурс английской поэзии «Eng�i�h Po�try 
Cont��t-2017», в котором приняли участие учащиеся общеоб-
разовательных и частных образовательных учреждений горо-
да и региона.

* В июне делегация МГТУ им. Г.И. Носова во главе с ректо-
ром В.М. Колокольцевым нанесла визит в Крагуевацкий уни-
верситет (г. Крагуевац, Сербия).

* С марта по июль Д. Табиева (гр. САРб-13) и А. Гулин (гр. 
МТМм-16) учились в Падуанском университете (г. Падуя, Ита-
лия) по межвузовскому договору по академическому обмену 
студентами.

* В июле делегация университета приняла участие в между-
народном мероприятии «Дни Челябинской области в Бишке-
ке» в Кыргызской Республике. В ходе визита был подписан до-
говор о сотрудничестве с Кыргызско-Российским Славянским 
университетом им. Б.Н. Ельцина (г. Бишкек). 

* Студенты-бакалавры направления подготовки «мехатро-
ника и робототехника» ИЭиАС  Д. Бирюков, К. Низамов (гр. 
АМб-14) и А. Гиллер (гр. АМб-15) 30 августа отправились во 
Францию для прохождения семестрового обучения в Универ-
ситете Жана Монне.

* Впервые в истории международной деятельности наше-
го вуза состоялся студенческий обмен с Миланским государ-
ственным университетом. Ю. Абрамзон, ст. гр. ФЛПЛб-13-2 
ИГО прошла семестровое обучение в Миланском государ-
ственном университете с февраля по май. С итальянской сто-
роны обучение в МГТУ им. Г.И. Носова прошли четыре сту-
дента. 

* В Республике Кыргызстан 20–22 сентября прошёл Между-
народный форум студентов, магистрантов и молодых учёных, 
в котором принимали участие представители России, Казахста-
на, Киргизии, Таджикистана. МГТУ им. Г.И. Носова представ-
лял асп. каф. АЭиМ П. Тулупов.

* Ассистент кафедры ЛиУТС ИГДиТ Д. Муравьев с сентя-
бря 2017 до 2021 года проходит обучение в Шанхайском уни-
верситете транспорта (г. Шанхай, КНР) по государственной 
программе финансирования обучения за границей «Глобаль-
ное образование».

* Делегация МГТУ им. Г.И. Носова в составе доц. каф. ОМД 
С.А. Левандовского, зав. каф. АЭиМ А.А. Николаева, асп. гр. 
АЭТа-14-1 И.А. Ложкина, асп. гр. АЭТа-15-1 В.С. Ивекеева, ст. 
гр. МПТ-13 П.В. Макаровой, ст. гр. ТСМм-16-1 А.О. Заруцкой, 
ст. гр. ММб-14-2 Н.А. Баранова 1–8 октября с деловым визи-
том посетили фирму D�ni��i (Италия).

* В рамках состоявшегося 8–9 ноября в Челябинске на базе 
ЮУрГУ ��� Форума межрегионального сотрудничества Рос-
сии и Казахстана, программа которого предусматривала прове-
дение форума ректоров двух стран, посвященного обсуждению 
возможностей образования как основного фактора повышения 
конкурентоспособности человеческого капитала, МГТУ им. 
Г.И. Носова заключил договоры о сотрудничестве в сфере обра-
зования и науки с тремя университетами Казахстана. В рамках 
сотрудничества с Павлодарским университетом ученые МГТУ 
им. Г.И. Носова станут соруководителями программ PhD по ме-
таллургии.

* Д. Чукин стал первым аспирантом МГТУ им. Г.И. Носова, 
который защитил диссертационную работу европейского об-
разца в рамках программы по совместному руководству аспи-
рантами нашим вузом и Падуанским университетом, и получил 
диплом доктора философии (PhD) Падуанского университета. 

* В октябре МГТУ им. Г.И. Носова с ознакомительным 
визитом посетила делегация из Великобритании во главе с 
министром-советником Посольства Великобритании в г. Мо-
скве Д. Брентоном.

* В ноябре МГТУ им. Г.И. Носова принял активное уча-
стие в международной выставке «Образование и профессия – 
2017», которая прошла в Ташкенте.

Учеба
* С 11 по 19 февраля в Екатеринбурге прошла «Школа глав-

ного архитектора 2.0». Она охватила более чем 60 участников 
из разных городов и регионов России. От МГТУ им. Г.И. Носо-
ва участвовали зав. каф. архитектуры О.А. Ульчицкий и студен-
ты 4 курса А. Галичина, С. Карпенко, Е. Афанасьева.

В феврале В.М. Петрова, магистрант гр. ИПОм-16-4 (на-
правление «педагогическое образование», магистерская про-
грамма «управление дошкольным образованием») стала по-
бедителем Всероссийского конкурса стипендий и грантов им. 
Л.С. Выготского.

* В феврале на 17 Международном форуме «Новые идеи но-
вого века» Международного конкурса учебных проектов (г. Ха-
баровск) вручены три диплома 1, 2 степени в номинации «Ар-
хитектурный рисунок» студентам Е. Хамбург, Е. Ишимовой, А. 
Колганову (рук. Р.К. Шарафутдинов); два диплома 1 степени в 
номинации «Проект» студентам А. Козловой, М. Зюзиной (рук. 
Е.К. Казанева, Д.Д. Хисматуллина, О.А. Ульчицкий).

* В середине марта на базе ЮУрГУ (Челябинск) прошел 
финал УрФО конкурса инженерных компетенций проекта 
«Славим человека труда!». В номинации «Лучший инженер-
конструктор» М. Астафьева, аспирантка, обучающаяся по спе-
циальности «техника и технологии строительства» 
заняла 2 место. С. Енин, аспирант, обучающийся по 
специальности «электро- и теплотехника» – 3 ме-
сто.

* В начале марта в Челябинске проходил 
региональный этап �� открытого чемпиона-
та «Молодые профессионалы» (Wor�dSki��� 
Ru��i�) Южный Урал 2016 – 2017. В. Попы-
таев, ст. гр. Прк-14-1, занял 2 место.

Приметы 2017 года

– Эдуард Юрьевич, скажите, поче-
му возникла идея проведения таких 
сессий? Чем интересны первые две?

– Действительно, 7 декабря мы про-
вели очередное заседание стратегиче-
ской сессии совместно с администра-
цией города, ПАО «ММК» и бизнес-
сообществом. Весной были проведены 
сессии на актуальные для города темы 
«Энергосбережение» и «Экология». На 
лето и осень были запланированы сес-
сии на темы «Образование» и «Эконо-
мика», но они не состоялись по причи-
нам отпускного периода и кадровых 
перестановок в администрации.

Как возникла эта идея? В середи-
не прошлого года произошло, я счи-
таю, неслучайное совпадение не-
скольких историй: университет гото-
вился к конкурсу на статус опорного, 
зная, что одним из основных требова-
ний к опорному вузу является участие 
в социально-экономическом развитии 
города и региона; перед администра-
цией города встала задача разработки 
стратегии социально-экономического 
развития Магнитогорска до 2035 г.; не-
сколько руководителей малых и сред-
них предприятий, озабоченных пер-
спективами городского развития, объ-
единились и создали АО «Корпорация 
развития Южного Урала». После не-
скольких совместных встреч заинтере-
сованных сторон при администрации 
города была создана рабочая группа 
по разработке стратегии социально-
экономического развития города до 
2030 года, в состав которой от МГТУ 
вошел первый проректор-проректор по 
научной и инновационной работе М.В. 
Чукин.

Первые две сессии запомнились тем, 
что по итогам представления иннова-
ционных разработок университета в 
сферах энергосбережения и экологии 
выяснялось, что последние весьма вос-
требованы, но за пределами собствен-
ного города и, зачастую, за пределами 
области. Почему-то считается зазор-
ным обратиться в университет своего 
города, местные предприятия старают-
ся искать готовое решение на стороне, 
да и, как правило, импортное.

– Каков был состав участников по-
следней сессии? О чем докладыва-
лось на ней?

– К сожалению, не смогла принять 
участие в последней сессии замести-
тель главы города А.Н. Макарова, го-
родская администрация была пред-
ставлена начальником отдела эконо-
мического анализа и прогнозирова-
ния политики управления экономи-
ки и инвестиций Н.В. Заикиной и экс-
пертом управления экономики и ин-
вестиций Д.В. Бочкаревым. От ПАО 
«ММК» присутствовала старший ме-
неджер группы стратегического раз-
вития О.В. Шемшур. АО «Корпорация 
развития Южного Урала» представ-
ляли А.В. Стариков, И.С. Михайлов, 
Д.А. Щипакин, Б.М. Штельтер. При-
сутствовали также президент терри-
ториального объединения работодате-
лей «ПРОМАСС-Магнитогорск» В.В. 
Поварич и президент Магнитогорской 
торгово-промышленной палаты Г.И. 
Запьянцев. Опорный университет пред-
ставляли первый проректор-проректор 
по научной и инновационной работе 
М.В. Чукин, помощник проректора по 
АХР, КСиР С.Ю. Волков, и.о. началь-
ника управления информационной по-

литики Р.Ю. Ново-
селов.

Эксперт управ-
ления экономики и 
инвестиций адми-
нистрации города 
Д.В. Бочкарев вы-
ступил с докладом 
«Стратегическая 
цель – увеличение 
человеческого ка-
питала». Взгляд 
эксперта город-
ской администра-
ции заключался в 
уверенности, что 
для полноценно-
го развития города 
помимо основопо-
лагающих факто-
ров жизнеобеспе-
чения необходимо 
создать условия, в 
которых люди мог-
ли бы себя реали-
зовать, для чего 
должно стимули-
роваться развитие 
производств, твор-
ческих способностей людей. 

Директор АО «Корпорация разви-
тия Южного Урала» А.В. Стариков 
представил свое видение Магнито-
горской агломерации. Целью ее созда-
ния, по его мнению, является обеспе-
чение устойчивого экономического ро-
ста города Магнитогорска и юга Челя-
бинской области на основе реализации 
технологии стратегического взаимоу-
вязывания планов развития несколь-
ких смежных сельских территорий во-
круг городской агломерации в качестве 
территориального лидера и интеграто-
ра экономического, социального и про-
странственного развития. К слову ска-
зать, задача по созданию Магнитогор-
ской агломерации включена в проект 
Стратегии социально-экономического 
развития Челябинской области до 2035 
года, но у интересующихся этим во-
просом нет единого понимания значе-
ния агломерации.

– Расскажите подробнее о сути Ва-
шего выступления.

– Мой доклад был на тему «Перспек-
тивы развития опорного университета, 
города и региона». Опираясь на про-
ектные материалы ГК «Авуар» по раз-
работке Стратегии – 2035 для Челябин-
ской области, были предложены основ-
ные направления, приоритеты, цели и 
задачи развития нашего города. Выде-
лены задачи, в решении которых мог 
бы принять непосредственное уча-
стие опорный университет. Например, 
с решением задач «Повышение тран-
зитной и транспортно-логистической 
роли Магнитогорской агломерации», 
«Ликвидация объектов накопленно-
го экологического вреда и рекультива-
ция территорий» могли бы помочь го-
роду специалисты института горного 
дела и транспорта. В решении ряда за-
дач на пути к достижению цели «Фор-
мирование системы образования, ори-
ентированной на обеспечение доступ-
ности качественного образования и со-
ответствующей требованиям иннова-
ционного развития» могли бы принять 
участие специалисты института гума-
нитарного образования. А к одной из 
целей проекта Стратегии – 2035 «Соз-
дание международного центра высоко-

технологичной металлургии и новых 
материалов» университет уже на пол-
пути: успешно действуют НИИ нано-
сталей, Инжиниринговый центр, малое 
предприятие «Термодеформ-МГТУ»; 
в следующем году ожидается запуск 
производственного и образовательно-
го комплекса i-Sm�rt металлургии и 
научно-образовательного центра со-
вместно с итальянской компанией D�n-D�n-
i��i. В докладе были представлены не-. В докладе были представлены не-
сколько текущих и перспективных, с 
нашей точки зрения, значений города 
Магнитогорска, а с ними и потенци-
альные функции опорного универси-
тета и будущего университетского цен-
тра в соответствии с федеральным про-
ектом «Вузы как центры пространства 
создания инноваций».

– Что Вы скажете о действенно-
сти такого рода общественных фо-
румов? Как оцениваете работу ми-
нувшей сессии, какие ожидаются ре-
зультаты?

– Самым главным результатом про-
шедших стратегических сессий явля-
ется возникновение диалога на таком 
уровне. Сам факт сбора на одной пло-
щадке мнений представителей универ-
ситета, администрации города, гра-
дообразующего предприятия, бизнес-
сообщества, обсуждения важных для 
всех сторон проблем – это огромный 
шаг вперед. Мы начинаем слушать 
друг друга. А услышав, надеюсь, пере-
йдем к пониманию, а от понимания – к 
совместным действиям.

– Ваши новогодние пожелания 
коллегам.

– Хотелось бы пожелать и универси-
тету, и коллегам максимально эффек-
тивного использования возможностей, 
которые преподносит судьба. Сейчас в 
различных дискуссиях образователь-
ного сообщества много об этом гово-
рится, мол, проблемные ситуации сле-
дует рассматривать не как проблемы, 
а как возможности. Но одно дело гово-
рить, а другое – реализовывать на прак-
тике. Вот и желаю всем успешной реа-
лизации в жизни этого подхода, тем бо-
лее что проблем, как правило, хоть от-
бавляй.

Анна КАРТАВЦЕВА

В начале декабря у нас в университете прошло заседание стратегической сессии, уже третье  
по счету, с актуальной тематикой о развитии города и региона. О ее проведении, целях и задачах, 
самой идее организации стратегической сессии мы попросили рассказать начальника управления 
стратегического планирования Э.Ю. Мещерякова.

От понимания –  
к действиям



:denniza@magtu.ru 
22 декабря 2017 года, № 1694 4

*С 8 по 13 апреля в г. Железногорске на заключитель-
ном этапе Всероссийской олимпиады профессионально-
го мастерства обучающихся по специальностям СПО по 
укрупненной группе «технологии материалов» � место 
в номинации «Лучший по специальности» завоевал В. 
Шевченко, гр. ММдс-14-1 (рук. И.В. Решетова).

* В МГТУ 22 апреля прошел ��� городской студенче-
ский чемпионат по быстрой управленческой борьбе.

* 11-12 мая на базе МГТУ им. Г. И. Носова впервые 
прошел отборочный этап Международного чемпионата 
по технологической стратегии в металлургии «M�t�� Cup 
– 2017», главным организатором которого была ассоци-
ация «Молодежная площадка профессиональных метал-
лургов» (г. Красноярск). Победила команда магистрантов 
«Элита МГТУ».

* 18 мая прошло награждение победителей и призеров 
олимпиады и универсиады «Путь к успеху».

* Стипендий Президента РФ удостоены студенты А. 
Гаан (гр. ФИСПОб-13-1), А. Жусупов (гр. ФЭУПОб-13-1) 
и А. Хасенова (гр. ИПОм-16-3). Стипендий Правитель-
ства РФ удостоены студенты С. Давлетшина (гр. ИЛм-16-
2), Е. Синякова (гр. ПСОп-15-1). Стипендий Правитель-
ства РФ удостоены студенты, осваивающие образователь-
ные программы СПО, В. Балакан, Р. Габдрахимов, А. Еф-
ремов, С. Иванов, И. Лебедев, Г. Маняхин, Е. Минеев, Г. 
Мкртчян, В. Озмитель.

* В Российском экономическом университете им. Г.В. 
Плеханова 22–24 мая прошла Всероссийская олимпиада 
студентов по направлению подготовки «прикладная ин-
форматика», которую ежегодно проводит Минобрнауки 
РФ. В ней приняли участие 24 команды. Наш вуз пред-
ставляла команда из гр. ФИПИб-13 – О. Комиссарова, Д. 
Конькова и Р. Мусин (рук. Л.З. Давлеткиреева).

* В конце мая в МпК состоялся ��� конкурс студен-
ческих работ «Лучший предпринимательский проект 
– 2017». Победителями стали Е. Аскарова, А. Климоно-
ва, Д. Шкирмонтова, создавшие фирму вязания на заказ 
«Волшебные петельки» (рук. И.А. Балашова, Ю.М. Ко-
тельникова).

* 23 июня в МГТУ им. Г.И. Носова впервые прошла за-
щита выпускной квалификационной работы бакалавра в 
рамках международного соглашения о совместной обра-
зовательной программе. Дебютантом стал ст. гр. МКТб-
13-1 ИММиМ Б. Балашов (рук. проф. А.В. Анцупов). 

* Летом 11 представителей МГТУ стали участниками 
форума уральской молодежи «УТРО-2017» и Всероссий-
ского образовательного форума «Территория смыслов на 
Клязьме».

* Диплом за 2 место в ��� региональном чемпионате по 
профессиональному мастерству среди людей с инвалид-
ностью «Абилимпикс – Южный Урал 2017» в компетен-
ции «Разработка программного обеспечения (программи-
рование)» получил ст. гр. АПИб-17-1 А. Рожков. Диплома 
школы-олимпиады по робототехнике, машинному обуче-
нию и компьютерному зрению «Робошкола+» за �� место 
в кахатоне «Управление БПЛА» удостоился ст. гр. АВб-
16-1 Д. Кустов.

* С 9 по 14 октября в ВолгГТУ (г. Волгоград) прошла 
�� Всероссийская молодёжная школа по робототехнике, 
машинному обучению и компьютерному зрению. Магни-
тогорск и МГТУ им. Г.И. Носова представлял ст. гр. АВб-
16-1 каф. ВТиП Д. Кустов (рук. Н.С. Сибилева), на кото-
рой получил диплом �� степени в категории проектирова-
ния беспилотных летательных аппаратов

* Впервые в МГТУ  им. Г.И. Носова 10–12 октября 
прошел закрытый отборочный чемпионат Wor�dSki��� 
(«Молодые профессионалы») 2017 по трем компетенци-
ям. В компетенции «Инженерный дизайн CAD (САПР)» 
победил Ф. Нургалин, гр. МПТ-14 (рук. Е.С. Решетнико-
ва). В компетенции «Программные решения для бизнеса»  
– А. Иванов, гр. АВб-14 (рук. Ю.Б. Кухта). В компетен-
ции «Веб-разработка» – Л. Романовский, гр. АВб-14 (рук. 
А.Н. Калитаев).

* 16–17 ноября в Москве прошёл Первый съезд препо-
давателей истории в вузах России, организованный Меж-
вузовским центром по историческому образованию в тех-
нических вузах России при поддержке Минобрнауки РФ. 
Делегатом от МГТУ им. Г.И. Носова стала зав. кафедрой 
всеобщей истории М.Н. Потемкина. В ходе работы была 
достигнута предварительная договорённость о создании в 
Челябинской области регионального отделения организа-
ции на базе нашего вуза.

* Команда МпК «DS GARAGE» (рук. Е.Ю. Ветюгов) 
заняла ��� место во Всероссийской научно-практической 
конференции «Проектирование транспортных средств», 
которая состоялась 25 ноября на базе Уральского госу-
дарственного университета путей сообщения в Екатерин-
бурге.

* Дипломы �� (заключительного) тура Открытых меж-
дународных интернет-олимпиад для учащихся 
профессиональных образовательных организа-
ций (СПО) по дисциплине «информатика» за  
3 место вручены А. Фадееву и К. Гайнутдино-

ву (гр. С-15-2). МГТУ им. Г.И. Носова при-
своено почетное звание «Победитель От-

крытых международных студенческих 
Интернет-олимпиад 2017 года».

Приметы 2017 года

4

На сей раз теплоэнергетики отметили 
знаменательную дату 21 декабря в своей 
главной аудитории 349, которая была со-
ответствующим образом украшена. Пер-
вое, что бросалось в глаза при входе в 
нее – огромный плакат, в центре которого 
изображен парогенератор в виде цифры 
5 – именно столько лет День энергетика 
отмечается теплоэнергетиками так ши-
роко и весело. Как всегда, звучали при-
ветственные слова от заведующего кафе-
дрой Е.Б. Агапитова, друзей, коллег, сту-
дентов. Как всегда, демонстрировались 
веселые авторские презентации, расска-
зывающие о той или иной группе. Как 
всегда, состоялось посвящение в студен-
ты первокурсников. Вслед за ведущим 
они задорно повторяли слова клятвы: 
«Быть умными и добросовестными сту-
дентами; любить энергетику и в горе, и в 
радости; стирать штаны до дыр в библи-
отеках, а потом уже на дискотеках; не на-
рушать законы термодинамики; сводить 
тепловой баланс, а не подгонять его; что 
самым вкусным блюдом все эти годы бу-
дет гранит науки… – клянемся!» В завер-
шение всей церемонии посвящения пер-
вокурсники получили памятные знач-
ки с символикой кафедры и блокноты. С 
особым интересом участники праздника 
посмотрели презентацию о достижени-

ях кафедры за минувший год, подготов-
ленную профессором С.В. Картавцевым. 
Время летит быстро, и многие значимые 
события забываются, поэтому так важно 
вовремя обернуться назад и припомнить 
знаковые моменты. И ведь были такие 
моменты! Победа магистра И. Гордеевой 
в Санкт-Петербургском горном универ-
ситете, ����� Всероссийская конферен-����� Всероссийская конферен- Всероссийская конферен-
ция «Энергетики и металлурги – насто-
ящему и будущему России», успешная 
защита в МЭИ Ю.Демина, очное уча-
стие С.В. Картавцева в �� Международ-�� Международ- Международ-
ной научной конференции по энергетике 
и инженерии в Санкт-Петербурге и мно-
гое другое. 

Как всегда, теплоэнергетики были 
остроумны и находчивы во всех кон-
курсах, подготовленных к празднику, 
причем в них участвовали и студенты, 
и преподаватели. Как, скажите, ориги-
нально ответить на вопрос: как рабо-
тает компрессор? как выпустить пар? 
как повысить давление? А теплоэнер-
гетики были безгранично изобретатель-
ны в своих версиях. Столь же виртуоз-
ны они были при «переводе» стихов ве-
ликих поэтов на язык теплоэнергетиков, 
уморительно воспроизводили строки 
известной песни «Ямщик, не гони ло-
шадей!» по-вьетнамски, по-лаоски, по-

тайландски, по-камбоджийски, заменяя 
все гласные одной той или иной буквой. 
В заключение старшекурсники переда-
ли младшим особый элемент, благода-
ря которому, как они утверждали, мож-
но распознавать мысли коллектива ка-
федры, грамотно и организованно под-
ходить к обучению, продемонстрировав 
это на деле. Продолжилось оживленное 
общение за праздничным столом с тор-
тиками и чаем. Остается только доба-
вить, что это веселое торжество стало 
возможным, благодаря активности масс, 
инициативе ведущих Александры Васи-
льевой, гр. АТБ-14, и Никиты Веселова, 
гр. АТБ-16, и неустанной работе неиз-
менных организаторов преподавателей 
кафедры Е.Г. Нешпоренко, зам директо-
ра ИЭиАС, и С.В. Матвеева, ученого се-
кретаря кафедры ТиЭС.

Елена СТРЕЛЬЦОВА

Уже в пятый раз
Сегодня, 22 декабря, День энергетика, и традиционно уже его особо отмечают на кафедре 
теплотехнических и энергетических систем. Студенты всех курсов, магистранты, выпускники 
прошлых лет, преподаватели и сотрудники кафедры собираются вместе на праздничное 
мероприятие. 

Александр Моисеевич Песин, про-
фессор кафедры технологий обработки 
материалов:

– По совокупности всех достиже-
ний, которых Вы добились в этом 
году, Вам без натяжки можно прису-
дить титул «Человека года». Главным 
из них позвольте считать победу в 
конкурсе на получение грантов Пра-
вительства РФ для государственной 
поддержки научных исследований в 
рамках Постановления Правитель-
ства РФ № 220 от 10.04.2010 г. Расска-
жите, как Вам это удалось?

– Конкурс этот проводится в шестой 
раз. В нем всегда принимает участие 
огромное количество известных ученых 
с высокими показателями в междуна-
родных наукометрических рейтингах, в 
этом году научное сообщество 41 стра-
ны мира подало свои заявки. Министер-
ство определило 35 вузов-победителей 
из 358 заявок и выделило им по 90 млн 
руб. на три года на создание лабора-
тории. Оно заинтересовано в появле-
нии действительно конкурентоспособ-
ных научно-исследовательских цен-
тров. Министерство считает этот грант 
самым крупным. Под него оно выстра-

ивает свое отношение с вузом, считая, 
что если он смог его получить, то заслу-
живает поддержки и в других грантах. 
Победа в конкурсе – это большой успех 
нашего университета. Теперь мы боль-
шой командой в два десятка человек, 
куда входят специалисты МГТУ, УГАТУ 
и МИСиС приступаем к работе. Пригла-
шенным ведущим ученым стал профес-
сор А.П. Жиляев из Уфы, который очень 
много работает за рубежом, он и сейчас 
в Испании. 

По условиям гранта предъявляют-
ся очень высокие требования к резуль-
татам. Кроме того, что за короткий 
срок необходимо построить лаборатор-
ный стан, провести исследования, под-
готовить и опубликовать большое ко-
личество научных статей в W�� o� Sci-W�� o� Sci- o� Sci-o� Sci- Sci-Sci-
�nc�, причем в изданиях первого квар-, причем в изданиях первого квар-
тиля. Наш университет на протяже-
нии нескольких десятков лет был лиде-
ром в разработке теории и создании но-
вых процессов асимметричной прокат-
ки. Фактически, сейчас у нас появляется 
возможность практически реализовать 
ранее накопленный потенциал.

Проектируемый лабораторный стан 
является уникальным по своим харак-
теристикам как у нас в стране, так и за 
рубежом. В нашем проекте «Механи-
ка градиентных, бимодальных и гете-
рогенных металлических наноматериа-
лов повышенной прочности и пластич-
ности для перспективных конструкци-
онных применений» необходимо будет 
построить математические модели, раз-
работать новые процессы деформирова-
ния, термообработки. В результате чего, 
должны быть созданы и запатентованы 
технологии производства ленты с уни-
кальными механическими свойствами. 

Планируется привлечь к работе боль-
шое число студентов, магистрантов, 
аспирантов. Если мы успешно выдер-
жим все условия конкурса, то получим 

еще 60 миллионов рублей на продолже-
ние работы. Надо признать, что из все-
го, чем мы занимались раньше, это один 
из самых сложных грантов. Помимо 
всего, в нем оговаривается строитель-
ство стана, по которому вуз отчитыва-
ется, что само по себе сложно. Поэто-
му обязательства у нас очень серьезные, 
времени очень мало, надо сразу вклю-
чаться в работу. У нас будет лаборато-
рия, внутри которой ряд отделов, в част-
ности, отдел компьютерного моделиро-
вания, входящий в сферу ответственно-
сти именно команды МГТУ под патро-
нажем Д.О. Пустовойтова. Часть таких 
отделов уже создана. В проекте, напри-
мер, участвует директор института на-
носталей М.П. Барышников, доцент ка-
федры ТОМ Ю.Ю. Ефимова, группа ме-
талловедов и другие специалисты. Чем 
больше самых разных людей будет во-
влечено в эту работу, тем лучше.

– Чем еще знаменателен для Вас 
уходящий год?

– Моя мама, которой 93 с половиной 
года, перенесла операцию и, к счастью, 
дело идет на поправку, это очень радует. 
Дочь, студентка-второкурсница Санкт-
Петербургского ИТМО, заняла третье 
место в престижном конкурсе одной из-
вестной компании. Сын, аспирант наше-
го университета, стал лауреатом премии 
«Молодые ученые» ����� Международ-
ной промышленной выставки «Металл-
Экспо-2017».

Мы своей научной командой продол-
жаем продвигать ряд крупных предло-
жений – от производства стали до про-
изводства базальта, которые при их ис-
пользовании могут дать очень большой 
эффект.

– Ваше Новогоднее пожелание кол-
легам.

– Желаю всем успехов, крепкого здо-
ровья и праздничного настроения. 

Анна КАРТАВЦЕВА

Завершается 2017 год, обогативший наш университет многими знаменательными событиями, высокими 
достижениями, о которых мы рассказывали со страниц нашей газеты. И за каждым  
из них стоят конкретные люди. Сегодня в новогоднем номере мы дадим слово некоторым из них,  
кого без преувеличения можно назвать «человек года».

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

На пороге Новый год
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* Дипломы и памятные медали заключительного тура 
Всероссийской студенческой олимпиады по направле-
нию подготовки «прикладная информатика» получили: за  
1 место – Д. Конькова, за 2 место – О. Комиссарова.

Наука
* Победителями конкурса «УМНИК» стали молодые 

исследователи МГТУ: В. Власов, асп. каф. АСУ (н. рук. 
С.М. Андреев), Г. Сафин, ст. гр. ГЭМ-12-2 (н. рук. В.С. 
Великанов), П. Тулупов, гр. АМм-15 (н. рук. А.А. Никола-
ев) К. Черкасов, ст. гр. ФИПИб-13 (н. рук. И.В. Гаврилова) 
и к.т.н., доц. каф. МиТОДиМ (ИММиМ) М.А. Шекшеев. 

* На Всероссийской научной конференции-конкурсе в 
Санкт-Петербургском горном университете, которая про-
шла с 28 марта по 1 апреля, победителем стала И. Горде-
ева, магистрант второго курса каф. ТиЭС. Дипломами за 
��� место награждены бакалавр каф. ФХиХТ Н. Коновни- место награждены бакалавр каф. ФХиХТ Н. Коновни-
цына, специалисты Л. Бортновская (каф. ГМДиОПИ) и З. 
Даутбаев (каф. РМПИ).

* В МГТУ им. Г.И. Носова 11–13 апреля прошла �� 
Международная научно-практическая конференция «Мир 
детства и образование», которую проводит кафедра до-
школьного образования ИГО.

* В МпК 29 марта прошла ��� Региональная студенче-
ская научно-практическую конференцию «Первый шаг в 
науку», посвященная 160-летию со дня рождения К.Э. Ци-
олковского.

* 75 Международная научно-техническая конференция 
«Актуальные проблемы современной науки, техники и 
образования» прошла с 17 по 21 апреля.

* И. Гордеева, магистрант выпускного курса каф. ТиЭС 
(н. рук. С.В. Картавцев) заняла 2 место на ��� Междуна-
родном форуме-конкурсе «Проблемы недропользования» 
в Санкт-Петербургском горном университете, проходив-
шем 19–21 апреля.  

* В МГТУ им. Г.И. Носова 12–13 мая прошла ���� Меж-
дународная конференция «Мировоззренческие основания 
культуры современной России», организованная кафе-
дрой философии.

* Золотыми медалями �� Московского международно-
го салона изобретений и инновационных технологий «Ар-
химед-2017», проходившего 16–19 мая, награждены: кол-
лектив авторов (М.В. Чукин, М.А. Полякова, Э.М. Голуб-
чик, Д.Г. Емалеева, А.Е. Гулин) за разработку «Устрой-
ство для получения длинномерных заготовок с ультрамел-
козернистой структурой»; ООО «ЧерметИнформСисте-
мы» (Э.М. Дригун, А.М. Песин, Д.О. Пустовойтов) за раз-
работку «Полупродукт для сталеплавильного производ-
ства и технология выплавки стали в кислородном конвер-
тере со снижением расхода металлолома на 7-12 %». Кол-
лектив авторов ООО «ЧерметИнформСистемы» в соста-
ве А.М. Песина, Э.М. Дригун, Д.О. Пустовойтова, Н.М. 
Локотуниной, И.А. Песина решением Международного 
жюри этого салона удостоился диплома и золотой медали 
за разработку «Новые технологии производства крупно-
габаритных тел вращения на толстолистовом прокатном 
стане». ООО «ЧерметИнформСистемы» за активное уча-
стие в организации и проведении салона награждено так-
же дипломом почтения и благодарности.

* 23–26 мая прошла �� Международная конференция 
по комбинированной геотехнологии, посвященная про-
блемам ресурсосбережения и энергоэффективности.

* С 28 апреля по 3 мая проходила 7 межрегиональная 
конференция «Психологическое сопровождение жизнен-
ного пути человека в современных условиях». 

* Кафедра ТиЭС 23–25 мая провела ����� Всерос-����� Всерос- Всерос-
сийскую научно-практическую конференцию студентов, 
аспирантов и специалистов «Энергетики и металлурги – 
настоящему и будущему России».

* На базе кафедры специального образования и медико-
биологических дисциплин ИГО 31 мая прошла Всерос-
сийская научно-практическая конференция «Экология, 
здоровье и безопасность в современном образовательном 
пространстве».

* В Челябинске с 13 по 15 сентября прошел Челябин-
ский экономический форум, в рамках которого обсуж-
далось развитие и расширение диалога между властны-
ми структурами и предпринимательским сообществом. 
МГТУ им. Г.И. Носова представляли два малых иннова-
ционных предприятия, которые показали свои разработ-
ки в сфере машиностроения и энергетики: ООО «МГТУ-
Энергосбережение+» (директор Р.Г. Мугалимов) и ООО 
«ПлазмоТех-МГТУ» (директор Н.Ш. Тютеряков).

* В пятый раз на базе МГТУ им. Г.И. Носова с 17 по 
18 октября прошли Петровские образовательные чтения 
«Церковь и государство: история и современность», орга-
низованные Магнитогорской епархией совместно с адми-
нистрацией города и техническим университета. 

* 8 ноября на базе ИГО состоялись �� реги-�� реги- реги-
ональные педагогические чтения на тему «Се-
мья – лоно человеческой культуры», органи-
зованные региональным центром «Гуман-
ная педагогика» и институтом гуманитарно-
го образования и посвященные выявлению 
психолого-педагогических условий разви-
тия личности ребенка в рамках концеп-
ции Ш.А. Амонашвили.

Приметы 2017 года

Эта дата является для областной орга-
низации профсоюза поистине знаковой: 
ровно 100 лет профсоюз достойно защи-
щает права работников народного обра-
зования Челябинской области, эффек-
тивно работает в направлении организа-
ции их досуга, отдыха, соблюдения со-
циальных гарантий населения и созда-
ния в вузах благоприятной психологи-
ческой атмосферы для межличностного 
взаимодействия всех участников образо-
вательного процесса.

Прекрасно оформленный зал, искря-
щиеся радостью лица гостей, организа-
торов, участников творческих коллекти-
вов, общая атмосфера праздника – все 
это было замечательной и гармоничной 
преамбулой основной части торжествен-
ной встречи. И вот под волнующие звуки 
фанфар на сцену вышли ведущие, пре-
жде всего, предоставив слово человеку, 
который внес огромный вклад в разви-
тие областного профсоюзного движения, 
– председателю областной организации 
профсоюза Ю.В. Конникову. Он отме-
тил, что юбилейная дата областной ор-
ганизации Профсоюза по иронии судьбы 

совпала со столетием октябрьской рево-
люции, что, конечно же, носит символи-
ческий характер, так как профсоюз, по-
добно революционному движению, тоже 
имеет свои верные, незыблемые тради-
ции и стоит на страже социальных гаран-
тий работников образования. 

Но, как на любом, тем более, юбилей-
ном дне рождения в этот день тоже было 
много желающих выступить с пламенной 
поздравительной речью и вручить юби-
ляру памятные подарки, и... церемония 
началась. Областную организацию по-
здравили представители крупнейших ву-
зов Челябинской области: ЮУрГУ, Чел-
ГУ, ЮУГПУ, МГТУ им. Г.И. Носова. От 
ЮУрГУ выступили проректор по учеб-
ной работе А.В. Шмидт и председатель 
профкома А.С. Аминов, от ЧеЛГУ – про-
ректор по учебной работе Е.С. Бирюков и 
председатель профкома Ш.Ш. Ягафаров, 
от ЮУГПУ – ректор В.В. Садырин, пред-
седатель профкома Л.Е. Натарова, от де-
легации МГТУ им. Г.И. Носова – первый 
проректор М.В. Чукин и председатель 
профкома Ю.В. Мерзляков, который от-
метил, что 100-летний юбилей областной 

организации профсоюза – знаковое ме-
роприятие, которое подводит достойный 
итог многолетней работе с ощутимыми и 
заметными для всех вузов результатами. 
Особо хочется отметить, что первичная 
профсоюзная организация преподавате-
лей и сотрудников МГТУ им. Г.И. Носо-
ва в лице её председателя Ю.В. Мерзля-
кова была награждена за участие во Все-
российском конкурсе социальных про-
ектов «Траектория успеха», проводимом 
среди 305 вузов, в котором наш вуз во-
шел в «пятерку» лучших вузов России, 
достойно представив свою социальную 
программу.

Поздравления гостей сопровождались 
разнообразными творческими номерами: 
были и переделанные пионерские песни, 
и зажигательные песни-поздравления 
современной эстрады, и романтический 
вальс, и даже самые настоящие оды. Не-
сомненным украшением праздника ста-
ло выступление творческих коллективов 
Челябинска. А в финале все участники с 
завидным единодушием спели гимн об-
ластной организации профсоюза в кара-
оке и с удовольствием потанцевали.

Администрация МГТУ и участни-
ки делегации нашего вуза выражают ис-
креннюю благодарность организаторам 
праздника, ставшего по-настоящему те-
плой дружеской встречей гостей, кото-
рым в этот день точно было о чем погово-
рить. Хочется отметить огромный вклад 
в организацию и проведение меропри-
ятия председателя областной организа-
ции профсоюза Ю.В. Конникова и заве-
дующей отделом областной организации 
профсоюза Л.С. Роготовской. Всем орга-
низаторам, гостям и участникам встречи 
мы от души желаем крепкого уральского 
здоровья, вдохновения на новые подвиги 
и свершения, радости и удовольствия от 
проделанного труда и, конечно, просто-
го человеческого счастья и выражаем на-
дежду на новые прекрасные встречи!

Лариса ОРИНИНА

НЕЗАБЫВАЕМОЕ СОБЫТИЕ
В Челябинске в замечательный осенний день, 19 октября, под восторженные аплодисменты гостей  
и яркий свет софитов в отеле «Малахит» было открыто фееричное мероприятие – торжественная встреча 
профсоюзного актива вузов области, посвященная 100-летнему юбилею областной организации 
Профсоюза работников народного образования и науки Челябинской области. 

Юбилей строителей
Институт строительства, архитектуры и искусства 15 декабря отметил свое 75-летие. Его история 
неразрывно связана с историей города, в котором он родился, развивался.

В январе 1931 г. была предприня-
та первая попытка наладить подготовку 
квалифицированных кадров для строи-
тельства непосредственно на Магнито-
строе и открыт филиал Уральского стро-
ительного института, который назывался 
инженерно-строительным институтом. 
21 декабря 1942 года подписано распо-
ряжение Главного управления учебных 
заведений Народного Комиссариата чер-
ной металлургии СССР об открытии 
строительного факультета в Магнито-
горском горно-металлургическом инсти-
туте. Первым деканом строительного фа-
культета назначен член-корреспондент 
Академии архитектуры Украинской ССР, 
проф. А.И. Нировецкий. Всего до расфор-
мирования факультета в 1951 г. было под-
готовлено 218 инженеров-строителей. В  
1954 г. состоялось второе рождение 
стройфака, деканом назначен к.т.н. Г.Н. 
Устинов.

За 75 лет факультет/институт подго-
товил более 8500 инженеров строитель-
ных специальностей и более 200 архи-
текторов (с 1995 г.). В 2013 г. в связи с 
присоединением МаГУ факультет про-
шел реорганизацию и сейчас именуется 
как институт строительства, архитекту-
ры и искусств. Его первым директором 
стал М.Б. Пермяков. В институт влились 
кафедры МаГУ. Кафедра дизайна, откры-
тая в 1992 г. в МГПИ, как кафедра худо-
жественного проектирования. Ее первым 

заведующим был к.пед.н. член СД Рос-
сии А.Г. Куликов. Кафедра декоративно-
прикладных технологий (первоначаль-
но кафедра декоративно-прикладного и 
технического творчества) образована в  
1994 г. (первый заведующий – к.пед.н. 
проф. В.П. Наумов. Кафедра теории и 
методики профессионального образова-
ния, созданная в 1992 г. (первый заве-
дующий – д.пед.н., заслуженный работ-
ник высшей школы РФ, почетный работ-
ник ВПО РФ А.Н. Сергеев). Кафедра ху-
дожественного металла и керамики, об-
разованная в 2006 г. в МаГУ, первый за-
ведующий – д.пед.н. проф, член СД Рос-
сии М.В. Соколов. Жизнь не стоит на ме-
сте. Уже в ИСАиИ в 2014 г. в результа-
те объединения двух кафедр живописи и 
рисунка появилась кафедра академиче-
ского рисунка и живописи, зав. кафедрой 
к.п.н., член СХ России С.В. Рябинина.

Сегодня ИСАиИ, который взглавля-
ет А.Л. Кришан, вновь проходит реорга-
низацию. В результате слияния кафедр 
строительного производства, проектиро-
вания зданий и строительных конструк-
ций, управления недвижимостью и ин-
женерных систем появится новая – про-
мышленного и гражданского строитель-
ства. На базе двух кафедр – архитектуры 
и дизайна создается одна – архитектуры 
и дизайна. Итогом объединения кафедр 
художественной обработки материалов и 
академического рисунка и живописи ста-

нет кафедра художественных технологий 
и искусств.

По случаю торжества в фойе ДК им. С. 
Орджоникидзе была организована пер-
сональная выставка зав. кафедрой архи-
тектуры и дизайна А.Д. Григорьева, на 
которой демонстрировались графиче-
ские работы из серии «Прогулки по Пор-
тугалии». На юбилей были приглаше-
ны выпускники и преподаватели инсти-
тута, среди них почетные пенсионеры 
– старейший работник института к.т.н., 
доц. В.С. Подкорытова, проф., д.т.н. В.Г. 
Матвеев, заслуженный работник выс-
шей школы РФ проф., д.т.н. М.С. Гарка-
ви, член союза архитекторов России Ю.Г. 
Барышников, доц. В.И. Шишкин и мно-
гие, многие другие.

Не обошлось торжество без церемо-
нии награждения. От администрации 
Магнитогорска грамоты вручены Э.П. 
Чернышовой и М.Ю. Наркевич за зна-
чительный трудовой вклад в реализацию 
программы развития городской культу-
ры, науки и образования, от Магнито-
горского городского Собрания депута-
тов – Л.Г. Старковой и Ю.А. Моревой за 
многолетний труд и высокий профессио-
нализм. Администрация МГТУ им. Г.И. 
Носова наградила почетными грамотами 
7 человек, профком преподавателей и со-
трудников – 11 человек. 

Наталья ВАСИЛЬЕВА
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* 22 ноября на базе ИГО МГТУ им. Г.И. Носова прошла 
��� Международная студенческая научно-практическая конфе-
ренция «Мировая литература глазами современной молоде-
жи», организованная кафедрой языкознания и литературове-
дения.

* В Москве 14–17 ноября на ����� Международной про-
мышленной выставке «Металл-Экспо-2017» научные коллек-
тивы ПАО «ММК» и кафедры технологий металлургии и ли-
тейных процессов МГТУ им. Г.И. Носова в составе проф. В.М. 
Колокольцева, проф. С.К. Сибагатуллина, доц. А.С. Харченко 
получили серебряную медаль лауреата выставки. Лауреата-
ми премии «Молодые ученые» в рамках международной про-
мышленной выставки «Металл-Экспо-2017» стали аспиранты 
каф. ТОМ Е. Медведева (н. рук. – Э.М. Голубчик), И. Песин 
(н. рук. М.В. Чукин), С. Саранча (н. рук. С.А. Левандовский). 

* С 23 по 25 ноября в ИГО проходила международная кон-
ференция, посвященная 15-летию научно-исследовательской 
словарной лаборатории, «Россия в поисках мирного решения 
социальных, межконфессиональных и межэтнических кон-
фликтов».

Внеучебная деятельность
* 20 января студенты и преподаватели ИСАиИ совместно 

со свободными художниками Магнитогорска создали Евро-
пейский союз художников.

* С 20 по 24 января в Казани проходил третий Всероссий-
ский конкурс «Хоровая Казань – 2017». Студенческий хор под 
рук. А. Варфоломеева стал победителем в номинации «Акаде-
мический хор» в категории «Смешанный хор».

С 1 по 5 февраля в Краснодарском крае на базе оздорови-
тельного комплекса «Орбита» прошел фестиваль «Всероссий-
ский студенческий марафон». Представители МГТУ получи-
ли кубок и диплом лауреата «Самая стильная команда».

В начале февраля в Белорецкой картинной галерее от-
крылась Всероссийская выставка декоративно-прикладного 
искусства «Дарите людям красоту», организованная ИСАИ 
МГТУ им. Г.И. Носова, общественными организациями 
«Европейский художественный союз» и «Союз педагогов-
художников». В экспозиции было представлено более 240 ра-
бот мастеров современного прикладного искусства из универ-
ситетов и учебных заведений Магнитогорска, Екатеринбурга, 
Новосибирска, Уфы, Белорецка, Межгорья.

* С 27 февраля по 1 марта в Казани состоялся первый все-
российский слет студенческих поисковых отрядов. Наш вуз 
представляли бойцы студенческого поискового отряда «Фе-
никс» МГТУ им. Г.И. Носова А. Коновалова и Н. Сидина, об-
учающиеся в ИГО.

* 2 марта на территории Университетского сквера МГТУ 
им. Г.И. Носова прошел ежегодный «Конкурс снежных фи-
гур».

* С 26 по 27 марта в Челябинском государственном уни-
верситете прошел седьмой Международный конкурс детских 
и молодежных СМИ «ЮнГА+». Впервые в нем участвовали 
корреспонденты «Зачетного радио» МГТУ им. Г.И. Носова. 
Девушки победили в номинации «Лучший материал первого 
дня», в номинации: «Мы ведём прямой эфир» первое место 
заняла Е. Фролова, второе – И. Трофимова, третье – К. Чере-
панова. Вся редакция завоевала 1 место за «Лучшее звуковое 
оформление», а также диплом за 3 место в номинации «Луч-
шая тематическая программа» – «Прямая связь – студенче-
ский прорыв». Команда «Зачётного радио» победила в номи-
нации: «Лучшая тематическая программа». Е. Стеценко заня-
ла 1 место за рубрику «Филологический экстаз», 3 место за-
воевала Е. Федоренко – «Ты поэт» (интервью с А. Погорело-
вым).

* В марте дипломы Первого международного форума на-
чинающих журналистов «OPENMED�A» вручены «Зачетно-
му радио» МГТУ за � место в номинациях «Лучшая темати-
ческая программа. Филологический экстаз», «Лучшее звуко-
вое оформление» и за ��� место в номинации «Лучшая темати-
ческая программа. Прямая связь – студенческий прорыв» (рук. 
И. И. Трофимова).

* 1 апреля в МГТУ им. Г.И. Носова прошёл городской 
этап фестиваля студенческого творчества «Весна студенче-
ская-2017». По решению жюри на областной этап фестива-
ля отправились: вокальный ансамбль «Висталеди», ансамбль 
русской песни «Земляничка», студенческий хор МГТУ, хорео-
графические коллективы «Бонус» и «Новый свет».

* Для бойцов РСО на базе спортивного центра Крыма «Эво-
люция» с 14 по 16 апреля прошли Всероссийская школа ко-
мандных составов студенческих сервисных и студенческих 
сельскохозяйственных отрядов. Челябинскую область пред-
ставлял студотряд им. С.С. Уваровского (Магнитогорск).

* 20 апреля в Челябинске состоялся финал конкурса «Под 
стук колес-2017». Магнитку представляла командир студенче-
ского отряда проводников «Попутчики» МГТУ им. Г.И. Носо-
ва М. Марсакова.

* МГТУ им. Г.И. Носова по результатам работы в 2015-2016 
учебном году занял 4 место среди 238 центров и служб содей-
ствия трудоустройству России и стал первым среди техниче-
ских университетов в рейтинге вузовских центров.

* В ДК С. Орджоникидзе 29 мая прошел фестиваль «Успех 
в твоих руках», на котором подводили итоги рабо-
ты за год и традиционно чествовали лучших сту-
дентов многопрофильного колледжа МГТУ им. 
Г.И. Носова.

* С 28 апреля по 9 мая в Москве в 14-й раз 
прошла Всемирная танцевальная олимпиада. 

Две постановки танцевального коллектива 
из МГТУ «Бонус» заняли первые места в 
заявленных номинациях.

Приметы 2017 года

Профбюро – это выбор-
ный коллегиальный испол-
нительный орган профсоюз-
ной организации структур-
ного подразделения (инсти-
тут, факультет) организации 
системы образования. Кон-
курс был направлен на по-
вышение и развитие профес-
сионального уровня работы 
профбюро, а также на само-
реализацию и поддержку за-
интересованной молодежи.

В ходе конкурса участни-
ки должны были предста-
вить свое профбюро, про-
демонстрировать умение 
ориентироваться в экстре-
мальной обстановке, прой-
ти правовое ориентирова-
ние и показать знания зако-
нодательства РФ в сфере об-
разования. Не обошлось и 
без спортивных конкурсных 
заданий: участие в квесте, 
играх «Лазертаг» и «Боль-
шие гонки» дало участни-
кам встряску и способство-
вало большему сплочению 
команд. Также каждая ко-
манда подготовила видеоро-
лик на тему «Вступай в Про-
фсоюз».

Организатором конкурса 
выступил Магнитогорский 
государственный техниче-
ский университет им. Г.И. 
Носова совместно с первич-
ной профсоюзной организа-
цией студентов и аспирантов 
МГТУ им. Г.И. Носова. Ме-
роприятие проводилось при 
поддержке Министерства 
образования и науки Челя-
бинской области и Челябин-
ской областной организации 

профсоюза работников на-
родного образования и нау-
ки РФ.

Опорный университет 
МГТУ им. Г.И. Носова на 
мероприятии представляли 
победители конкурса «Луч-
ший актив года-2017» – ак-
тивисты института строи-
тельства, архитектуры и ис-
кусства. В прошлом учеб-
ном году представители 
этого института были звез-
дочками каждого культурно-
творческого мероприятия в 
вузе. Но «Лучшее профбюро 
УрФО» – это совсем другой 
уровень. Поэтому ребятам 
пришлось проделать боль-
шую подготовительную ра-
боту.

– Признаюсь честно, ког-
да нам сообщили, что мы бу-
дем представлять наш вуз на 
мероприятии федерального 
уровня, мы испытали сме-
шанные чувства. Несомнен-
но, это была радость, ра-
дость от того, что нам выпа-
ла честь поучаствовать в та-
ком масштабном мероприя-
тии. В то же время мы осо-
знавали всю ответствен-
ность, которая легла на наши 
плечи, нам нужно вновь до-
казать, что в МГТУ обуча-
ются лучшие активисты. 
Максимально серьезно мы 
подошли ко всем конкурс-
ным испытаниям и поэтому 
каждый день, включая вы-
ходные, собирались всей ко-
мандой, чтобы подготовить 
свои домашние конкурсные 
задания, учить нормативные 
документы и проверять зна-

ния друг друга в этой сфе-
ре с помощью теста и блица, 
– рассказывает Елена Лип-
чевская, участник команды 
МГТУ им. Г.И. Носова.

Между конкурсантами 
развернулась нешуточная 
борьба. Лидеры сразу же 
громко заявили о себе, но и 
другие участники не сдава-
лись. 

Итоги конкурса оказа-
лись следующими: Тюмен-
ский индустриальный уни-
верситет, Магнитогорский 
государственный универси-
тет им. Г.И. Носова, Курган-
ский государственный уни-
верситет, Уральский госу-
дарственный горный уни-
верситет, Тюменский госу-
дарственный университет, 
Челябинский государствен-
ный университет, Уральский 
государственный лесотехни-
ческий университет, Ураль-

ский федеральный универ-
ситет им. первого Прези-
дента России Б.Н. Ельцина, 
Уральский государственный 
экономический универси-
тет, Южно-Уральский госу-
дарственный гуманитарно-
педагогический универси-
тет, Южно-Уральский госу-
дарственный университет 
(научно-исследовательский 
университет).

Прошедшие три дня вновь 
доказали, что молодежь из 
УрФО готова к новым начи-
наниям. Подобное меропри-
ятие проводилось впервые, 
но благодаря старанию орга-
низаторов и участников про-
шло на самой высокой ноте. 
Поздравляем всех с успеш-
ным завершением конкурса!

Азнив БАРСЕГЯН, 
студенческий пресс-центр 

МГТУ

Лучшее профбюро УрФО-2017
С 30 ноября по 3 декабря на базе санатория «Юбилейный» впервые прошел конкурс «Лучшее 
профбюро УрФО-2017».

Правовой диктант прово-
дился с целью увеличения 
правовой грамотности у на-
селения России. По данным 
социологического опроса 
только 26% населения обра-
щались к юристам. Поэтому 
во всех субъектах РФ было 
организовано более 500 пло-
щадок для проведения юри-
дического диктанта. По пра-

вилам тестирования участие 
в диктанте могли принимать 
лица от 14 лет. Итогом все-
российской акции станет по-
лучение полной статистиче-
ской информации об уровне 
правовой грамотности рос-
сиян.

Организатор мероприя-
тия в Магнитогорске Екате-
рина Зиновьева, доцент ка-

федры государственного му-
ниципального управления 
и управления персоналом, 
рассказала нам об особенно-
стях диктанта: 

– Это тестирование рас-
считано на проверку оста-
точных знаний и понятий-
ного аппарата. Библиотека 
Крашенинникова и наш уни-
верситет являются соорга-
низаторами акции. Мы, как 
региональная площадка, вы-
даем сертификаты, а орга-
низаторы мероприятия про-
веряют диктант. Потом на 
сайте «Ассоциации юристов 
России» будут размещены 
итоги тестирования, а также 
выявлены победители по ре-
гионам.

Диктант состоял из 30 за-
даний: на знание право-
вых понятий, основ Консти-
туции и отдельных отрас-
лей права. Время выполне-
ния – час. Максимальное ко-
личество баллов – 100. По-
сле тестирования участни-
кам выдавался сертификат, 
подтверждающий прохожде-
ние. В отличие от экономи-

ческого юридический дик-
тант проходил в один этап. 

Полина Крутогузова, одна 
из участниц мероприятия, 
поделилась своим мнением: 

– Диктант был слож-
ным, но там были и темы 
из школьной программы. Я 
уверена, что справилась. И 
если мне выпадет возмож-
ность, то я, безусловно, буду 
участвовать снова.

Соорганизаторами дик-
танта являлись Общерос-
сийская общественная орга-
низация «Ассоциация юри-
стов России» и Федеральное 
бюджетное образовательное 
учреждение высшего обра-
зования «Московский госу-
дарственный юридический 
университет им. О.Е. Ку-
тафина (МГЮА)». Партне-
рами акции выступили не-
коммерческая организация 
«Фонд развития моногоро-
дов» и Российский экономи-
ческий университет имени 
Г.В. Плеханова.

Екатерина БЕЛОВА, 
студенческий пресс-центр 

МГТУ

Покажем знания?
9 декабря на базе института экономики и управления МГТУ им Г.И. Носова прошел первый 
Всероссийский юридический диктант. 

Прошу считать недействительными утерянные:
студенческий билет, выданный на имя:
* Чичериной Светланы Александровны, ст. 
гр. ТСМб-14-3;
* Жбановой Марии Валерьевны, ст. гр. ССб-15-1;

* Ситгалина Ильсура Давлетбаевича, ст. гр. ППСВ-14-1у;
* Перкиной Дарьи Евгеньевны, ст. гр. ИПОб-17-2;
* Максименко Игоря Николаевича, ст. гр. ППТОК-13-1у;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Пьянова Юрия Евгеньевича, ст. гр. ТПРб-16;

* Тлявсина Нуримана Мировича, ст. гр. ССБн-13;
* Михайлова Андрея Викторовича, ст. гр. МТа-15-3;
студенческий билет, зачетную книжку,  
выданные на имя:
* Колдина Сергея Викторовича, ст. гр. зМТМб-15-1.
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* Диплома лауреата юбилейного ��� Всероссийского 
фестиваля «Российская студенческая весна», проходивше-
го 15–20 мая, удостоился коллектив МГТУ им. Г.И. Носова 
«4�un», победивший в номинации «Уличные танцы, брейк-
данс (ансамбли)».

* Диплом лауреата ��� степени вручен вокальному кол-
лективу «Висталеди» за участие в третьем отборочном эта-
пе �� Областного телевизионного конкурса молодых ис-
полнителей эстрадной песни «Песня не знает границ» (рук. 
В.А.Марушкина); дипломы �� Юбилейного регионально-
го фестиваля стильной хореографии «Улица горящих фона-
рей» получили ансамбль современного танца «Новый свет» 
(рук. Л.Н. Чередниченко) за 1 место в номинации «Патри-
отический танец», за 2 место в номинации «Народный та-
нец – стилизация», коллектив концептуального танца «Бо-
нус» (рук. И.Н. Кожанов) за 1 место в номинации «Экспери-
менталь».Этот же коллектив удостоился диплома за � место 
в номинациях «Str��tShow Взрослые формейшн» и «Танце-
вальное шоу Взрослые формейшн» в чемпионате Челябин-
ской области «Малахитовая шкатулка».

* В мае завершился конкурс «Лучший куратор академи-
ческой группы». В номинации «Лучший куратор академи-
ческой группы 1 курса бакалавриата/специалитета очной 
формы обучения» победила М.Г. Абилова ИЭиУ; в номина-
ции «Лучший куратор академической группы 2-3 курса ба-
калавриата и 2-4 курса специалитета очной формы обуче-
ния» – Ю.А. Севастьянова ИСАиИ; в номинации «Лучший 
куратор выпускной группы бакалавриата/специалитета оч-
ной формы обучения» – Е.В. Карманова ИЭиАС; в номина-
ции «Лучший куратор академической группы магистрату-
ры очной формы обучения» – С.И. Платов ИММиМ; в но-
минации «Лучший куратор академической группы заочной 
формы обучения» – Г.В. Ильина ИГО.

* 3 июля на всероссийском этапе �� Международных 
научно-технических соревнований Formu�� Tyum�n 2017 
по конструированию скоростных гоночных автомоби-
лей среди студентов команда МпК МГТУ им. Г.И. Носова 
«DREAMS STY�E G�r�g�» заняла 3 место.

* С 16 по 24 сентября на базе оздоровительного ком-
плекса «Орбита» прошел финал �� Всероссийского кон-
курса «Студенческий лидер-2017», в котором приняли уча-
стие 500 студентов более чем из 150 вузов, 75 регионов Рос-
сии. Представители МГТУ им. Г.И. Носова вошли в число 
13 лучших студенческих профсоюзных лидеров.

* 28 и 29 сентября в Челябинском центре международ-
ной торговли состоялся первый Южно-Уральский граждан-
ский форум, который собрал на своей площадке активистов 
из 15 регионов России, участниками которого стали пред-
ставители волонтерского центра «По зову сердца».

* Всемирный фестиваль молодежи и студентов прошел с 
14 по 21 октября в Сочи. В нем приняли участие почти 30 
тысяч человек из более чем 180 стран мира, среди них были 
студенты МГТУ им. Г.И. Носова. 

* С 24 по 25 октября бойцы студотрядов России собра-
лись в Москве на �� Всероссийский конкурс профессио-
нального мастерства студенческих отрядов проводников. 
Челябинскую область представляли победители региональ-
ного этапа М. Марсакова из СОП «Попутчики» (МГТУ им. 
Г.И. Носова) и А. Мовчанюк из СОП «Колесо Фортуны» 
(ЮУрГУ).

* С 12 по 16 ноября в Москве прошел Всероссийский 
конкурс профессионального мастерства проводников пас-
сажирских вагонов АО «Федеральная пассажирская компа-
ния». Студентка МГТУ им. Г.И. Носова, командир отряда 
проводников «Попутчики» М. Марсакова и ее напарник – 
командир отряда проводников ЮУрГУ «Колесо Фортуны» 
А. Мовчанюк, единственная студенческая пара среди про-
фессионалов, вошли в тройку лучших проводников России.

* 30 ноября завершился конкурс года «Преподаватель 
будущего». В номинации «Надежда» победу одержали: по 
техническому направлению – Л.З. Давлеткиреева, по гу-
манитарному направлению – Н.В. Рыбаков; в номинации 
«Профессионал»: по техническому направлению – Н.В. 
Орехова, по гуманитарному направлению – Е.В. Кармано-
ва.

* В ноябре в рамках вузовского отборочного чемпиона-
та «Молодые профессионалы» (Wor�dSki���Ru��i�) на базе 
многопрофильного колледжа МГТУ им. Г.И. Носова про-
шел конкурс профессионального мастерства по компетен-
ции WSR «Поварское дело». Победительницей конкурса 
стала студентка МпК Елена Кулагина.

Спорт
* 11 января в Магнитогорске на чемпионате УрФО по 

настольному теннису Илья Жидков (ФФКиСМ) стал чем-
пионом УрФО в команде Свердловской области. Илья стал 
серебряным призером в паре и занял третье место в лич-
ных соревнованиях.

* В Казахстане впервые среди стран СНГ с 28 
января по 8 февраля прошла ������ зимняя 
Всемирная Универсиада. В параллельном ги-
гантском слаломе сноубордист В. Хурамшин 
(МГТУ им. Г.И. Носова) занял 4 место, а в 
параллельном слаломе поднялся на девятое 
место. Наша студентка фристайлистка Е. 
Сафонова заняла 5 место.

Приметы 2017 года

Премьера спектакля впер-
вые состоялась в стенах дра-
матического театра еще два 
года назад. На сцену пьеса 
Малягина вернулась уже в 
обновленном составе, со све-
жими декорациями и новы-
ми сценическими решения-
ми. Сюжет «драмы в одном 
действии» разворачивает-
ся в стране ацтеков, где ради 
ежедневного восхода солнца 
принято приносить кровавую 
жертву. Восемь очередных 
«чистых» приговоренных к 
священному ритуалу ожида-
ют рассвета, коротая ночь за 
разговорами и молитвами. 
Действие пьесы развивается 
быстро, как удар плети. Ге-
рои постановки ежесекундно 
переживают крушение идеа-

лов – они мечутся между осо-
знанием: рабы ли они, слепо 
ожидающие казни, или «из-
бранные», готовые на само-
пожертвование? Однако их 
финальная жертва, как выяс-
няется, ничего не стоит. 

– С постановки 2015 года 
изменился состав, декора-
ции, музыка… «Утренняя 
жертва» – спектакль, кото-
рый каждый раз будет зву-
чать по-новому, и каждый 
приходящий зритель увидит 
здесь что-то своё. Это внев-
ременная история, где каж-
дый найдёт ответы на какие-
то свои вопросы. Мы ушли 
от конкретики, чтобы у зри-
теля возникло больше фан-
тазии – ведь подобная исто-
рия могла произойти в лю-

бое время. Я горжусь свои-
ми ребятами, они молодцы, и 
мы живём и дышим, — пове-
дал Андрей Бердников после 
премьеры.

Режиссер делает упор 
на эффекте монотонности, 
ритуальной повторяемо-
сти сцен, движений и зву-
ков. Спектакль построен из 
отзвуков и отблесков, те-
ней и отражений. Блеск но-
жей жертв, свет от зеркальца 
одной из героинь, струящий-
ся из рук Криса песок и силу-
эт многорукого чудовища на 
стене сливаются на сцене в 
единый рисунок. На черном 
бархатном занавесе выгод-
но смотрятся все цветосвето-
вые решения: инфернально-
синие, пурпурные и желтые 
цвета от прожекторов сме-
ло ложатся на лица актеров, 
в нужный момент привнося 
яркую обрядовую атмосферу 
в почти монохромное черно-
белое пространство подвала-
темницы. Отказ от подчер-
кнуто древнего, «индейско-
го» оформления в сторону 
условности – удачная наход-
ка художника-постановщика, 
которая дополняет сюжет 
спектакля, не отвлекая вни-
мание зрителей от игры акте-
ров. Характеры на фоне не-
замысловатых декораций ка-
жутся ещё более яркими. Ге-
рои борются за свободу быть 
собой, самостоятельно при-
нимать решения и нести за 
них ответственность.

– Мой герой бунтарь. Он 

знает, что всё не так, как ка-
жется, и пытается что-то с 
этим делать. Крис пытает-
ся перетянуть людей на свою 
сторону, что-то изменить, 
даже заранее зная, что он об-
речен на смерть, – рассказал 
о своем персонаже Дмитрий 
Кисилёв, исполнитель глав-
ной роли.

Шквал аплодисментов об-
рушился на юных артистов. 
Этот спектакль – жестокий, 
парадоксальный и непред-
сказуемый, опасно балан-
сирующий между фарсом и 
притчей – не оставил равно-
душными зрителей. В этом 
смысле интереснейшей ока-
залась реакция публики, со-
бравшейся на средней сцене 
театра драмы после оконча-
ния «Утренней жертвы»:

– Действие очень динамич-
ное. Я думаю, что никому из 
собиравшихся ставить или 
ставивших эту коротенькую 
драму, не представлялось, 
что её можно так оригиналь-
но подать. До сих пор под 
огромным впечатлением!, – 
говорит одна из зрительниц.

– Спектакль довольно нео-
бычный. Очень понравилась 
игра актеров. Свет и музыка 
дополняли действие и позво-
ляли оживить сцену, – поде-
лилась своими впечатления-
ми Анастасия Гнатюк.

Наталия КОЗЛОВА,  
студенческий пресс-центр 

МГТУ

Изображая жертву
11 декабря в драматическом театре им. А.С. Пушкина в рамках программы «Народный театр» состоялся 
показ спектакля «Утренняя жертва» по пьесе В. Малягина. За материал о свободе, власти лжи и 
боязливом молчании взялся Андрей Викторович Бердников — заслуженный мастер, руководитель 
студенческого театрального коллектива «Живем и дышим».

В декабрьском воздухе уже 
витает аромат праздника, 
сердце бешено бьётся в пред-
вкушении ярких красок и по-
разительных эмоций — а это 
значит, что пора окунуться 
в непередаваемую атмосфе-
ру финала конкурса «Мисс 
Стальное сердце»! Конкурс 
красоты и талантов (органи-
зованный отделом по моло-
дежной политике, профко-
мом студентов и аспирантов 
совместно со спортклубом 

МГТУ «Стальные сердца») 
можно по праву считать са-
мым ожидаемым универси-
тетским мероприятием это-
го сезона.

Принять участие в кон-
курсе могли все студент-
ки МГТУ, достигшие со-
вершеннолетия и причаст-
ные к студенческому спор-
ту. Затем всех ждали три 
этапа: отборочный, подго-
товительный и финальный. 
А с 30 сентября 10 конкур-

санток репетировали с хо-
реографом и режиссером-
постановщиком, придумыва-
ли яркую презентацию, уча-
ствовали в экологическом 
квесте «Энкаутер», сдава-
ли нормы ГТО и занимались 
благотворительной работой, 
участвовали в тематической 
фотосессии с лучшими фо-
тографами города. В финал 
прошли только семь. 

Победительниц конкур-
са определили по соревно-

вательному прин-
ципу, суммируя 
оценки спортив-
ных и интеллек-
туальных испыта-
ний. Из финали-
сток жюри опреде-
лило тройку луч-
ших. Кроме трёх 
победительниц, 
путем интернет-
голосования поль-
зователи ВКон-
такте выбрали 
«Мисс Авангард». 
Все конкурсантки 
были награжде-
ны ценными при-
зами и дипломами 
за участие. Тре-
тье место заняла 
Александра Южа-

кова (ИСаиИ), второе – Еван-
гелина Потемкина (ИГО).  И 
вот, наконец, главная интри-
га вечера – первое место. Об-
ладательницей титула «Мисс 
Стальное сердце» стала Али-
са Малюкова (ИЕиС), участ-
ница прошлого года. 

– Мне очень нравится, ког-
да из различных пазлов – лиц 
участниц, их характеров, ко-
стюмов, номеров, требова-
ний организаторов, апло-
дисментов зрителей, эмоций 
– складывается единая кра-
сивая картина, о которой с 
улыбкой будешь вспоминать. 
Девочки были очень достой-
ными! У нас сложились тё-
плые отношения, но в то же 
время каждая из нас хотела 
победить. Волнению не было 
предела весь конкурс. И ког-
да объявили, что я победи-
тельница, то сработал эф-
фект неожиданности. Но по-
беда – очень радостное собы-
тие, и это классно! – расска-
зала Алиса Малюкова.

Искренне поздравляем 
всех участниц с успешным 
выступлением в финале кон-
курса «Мисс Стальное серд-
це-2017»!

Студенческий  
пресс-центр МГТУ

Красота из стали
В большом актовом зале МГТУ им. Г. И. Носова 13 декабря состоялся долгожданный финал конкурса 
красоты и талантов «Мисс Стальное сердце-2017». На сцене в свете софитов оказались семь 
достойнейших девушек университета.
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* На матче звёзд Ассоциации студен-
ческого баскетбола (АСБ), проходившем 
24–28 января в Орле, среди студентов-
баскетболистов России в формате «Восток-
Запад», команду «Востока» представля-
ли студенты МГТУ им. Г.И. Носова: Е. Ко-
жепорова, Д. Евчий, А. Костомаха. Матч 
звёзд-2017 закончился победой команды «За-
пад».

* На областном фестивале спорта среди 
работников образования и науки «Сто спор-
тивных достижений», проходившем в Челя-
бинске с 17 по 19 февраля и посвященном 
столетию областной организации профсою-
за, команда преподавателей и сотрудников 
«МГТУ им. Г.И. Носова» завоевала бронзо-
вые медали по итогам общекомандного за-
чета.

* В Челябинске с 6 по 10 февраля прохо-
дил финал Первенства области по баскетбо-
лу среди студентов СПО. Наша сборная вер-
нулась домой с серебром.

* В Уфе с 31 марта по 2 апреля прошли 
матчи регионального финала �� этапа студен-
ческой хоккейной лиги, по результатам кото-
рых ХК «МГТУ» заняла 3 место.

* 3 и 4 апреля МГТУ во второй раз про-
вел этап в рамках Ласт-64 Лиги Белова чем-
пионата АСБ среди команд вузов России во 
Дворце спорта им. И.Х. Ромазана. Мужская 
и женская команды нашего вуза выиграли 
путевку в Ласт-16.

С 29 мая по 5 июня в Дюссельдорфе (Гер-
мания) проходил чемпионат мира по на-
стольному теннису. В нем приняли участие 
спортсмены 107 стран мира. Одним из двух 
представителей России в судейском корпу-
се соревнований был заведующий кафедрой 
спортивного совершенствования МГТУ им. 
Г.И. Носова В.В. Алонцев. К. Герасименко, 
ст. гр. СТХб-14, выступавший за сборную 
Казахстана, остановился на стадии 1/64 фи-
нала. 

* На озере Банное с 10 по 12 июня про-
шла парусная регата памяти Н.И. Иванова, 
ее организаторы – МГТУ им. Г.И. Носова и 
студенческий спортивный клуб «Стальные 
сердца».

* Кубка и дипломов за 2 место в соревно-
ваниях по настольному теннису Всероссий-
ской спартакиады «Трудовые резервы» сре-
ди обучающихся профессиональных образо-
вательных организаций удостоены студент-
ки МпК А. Филиппова и А. Нургаллина.

* А.А. Волков, тренер-преподаватель 
МпК, получил почетный кубок Всероссий-
ской спартакиады среди студентов по на-
стольному теннису за 2 место, которое за-
няла команда  многопрофильного колледжа 
в составе сборной команды Челябинской об-
ласти.

* В июне на чемпионате Европы по на-
стольному теннису среди студентов в горо-
де Оломоуц (Чехия) в мужском турнире Рос-
сию представляла команда МГТУ им. Г.И. 
Носова (тренер В.В. Алонцев) в составе К. 
Герасименко (гр. СТХб-14), И. Жидкова (гр. 
КПОм-16) и Б. Жамала (гр. ФКСПОб-13). 
В командном зачете наши ребята завоева-
ли бронзу, в парном разряде Герасименко-
Жидков получили серебряную медаль.

* 10 июля в МГТУ состоялась пресс-кон-
ференция, посвященная мастер-классу для 
воспитанников СДЮСШОР «Металлург-
Магнитогорск» от игрока сборной России, 
игрока клуба НХЛ «N�w York ����nd�r�» Н. 
Кулемина.

* На �� чемпионате России по альпи-
низму среди ветеранов 2017 г. проф. кафе-
дры физики В.К. Белов занял 4 место (груп-
па 2, мужчины 70 лет и старше). Он в соста-
ве группы магнитогорских альпинистов под 
руководством С.Ю. Солдатова 22 августа 
совершил восхождение на вершину Казбек 
5033 м. (маршрут Л. Фрешфильда 1868 г. с 
ледника Гернети, категория трудности 2А). 

* В Москве 23 и 24 сентября на Олим-
пийском гребном канале состоялся заклю-

чительный этап летнего сезона Сту-
денческой гребной лиги. В сорев-
нованиях экипажей восьмерок с 
рулевым команда МГТУ (Н. Ку-
карин, Н. Кузькин, С. Воронин, 

А. Полуэктов, Р. Сусумбаев, А. 
Сальников, С. Кожевников, 

И. Колбасин и Т. Короткова) 
заняла 6 место.

Приметы 2017 
года На пороге Новый год

Завершается 2017 год, обогативший наш университет многими знаменательными событиями, высокими 
достижениями, о которых мы рассказывали со страниц нашей газеты. И за каждым из них стоят конкретные люди. 
Сегодня в новогоднем номере мы дадим слово некоторым из них, кого без преувеличения можно назвать «человек 
года».

1. По совокупности всех до-
стижений, которых Вы доби-
лись в этом году, Вам без на-
тяжки можно присудить ти-
тул «Человека года». Главным 
из них позвольте считать по-
беду в конкурсе «Преподава-
тель будущего». Расскажите, 
как Вам это удалось?

2. Чем еще знаменателен 
для Вас уходящий год?

3. Ваше новогоднее пожела-
ние коллегам.

Лилия Зайнитдиновна Дав-
леткиреева, доцент кафедры 
БИиИТ: 

1. Человек года – высокое зва-
ние, приятное и в то же вре-
мя очень ответственное. Хотя 
и «Преподаватель будущего» 
– не менее высокое звание, оно 
обязывает быть всегда на чеку, 
чувствовать веяния современ-
ных технологий. Наверное, са-
мое главное – это предугады-
вать стремления и творческие 
возможности студентов! Чело-
века всегда формирует его окру-
жение!

Никогда и ничего не делаю ис-
кусственно. Всё, что у меня по-
лучается, и всё, что приносит 
конечный результат, – это по-
рыв души, внутренняя мотива-
ция и огромная вера в то, что всё 
возможно. Как только делаешь 
себе такую установку, как толь-
ко убираешь в голове разные за-
слоны – вот тогда только воз-
можно достичь конечной цели.

Моя проблема, в то же время и 
мой секрет, – не умею говорить: 
«Нет!». Как только появляет-
ся идея, сразу ищу инструмен-
ты для ее реализации. Огромное 
спасибо моим коллегам, студен-
там и заведующей кафедрой БИ-
иИТ Галине Николаевне Чуса-
витной за то, что в комфортных 
условиях дают возможность 
развивать и развиваться. 

2. О, это очень интересный 
вопрос. Всегда отчитываемся в 
конце года по учебной, воспита-
тельной, научной и профориен-
тационной работе. Добавлю от 
себя еще и отчетность по моим 
хобби и спортивным мероприя-
тиям.

Выделю из них самые значи-
мые, по моему мнению: лучший 
куратор группы магистров, во-
шла в Топ-100 самых продук-

тивных и самых цити-
руемых ученых России 
по данным РИНЦ, 2 ста-
тьи в W�� o� Sci�nc� и 
Scopu�, золотой значок 
ГТО, победитель фести-
валя спорта среди работ-
ников образования и на-
уки Челябинской обла-
сти, член оргкомитета 5 
Международных конфе-
ренций, помощь в орга-
низации ИТ-площадки г. 
Магнитогорска для Ми-
нистра образования и 
науки Челябинской об-
ласти, участник Рекор-
да победы в честь празд-
нования 9 мая (отжалась 
365 раз), золото и сере-
бро во Всероссийской олимпи-
аде студентов образовательных 
организаций высшего образова-
ния по направлению подготовки 
«прикладная информатика», об-
учение на курсах Сколково, Па-
рижский полумарафон всей се-
мьей, благодарственные пись-
ма от различных организаций 
города, в том числе от управле-
ния МВД России по г. Магнито-
горску за проект популяризации 
государственных услуг, победа 
в 12-часовой спортивной муль-
тигонке «A�z�kovoR�c�-2017», 
участие в Трассе МГН и марш-
бросок в Гонке героев в услови-
ях военного полигона, выполни-
ла 1 разряд по велошоссе, побе-
да в Триатлоне-2017, традици-
онный сплав по реке Белой, Ве-
локвест.

Итого за 2017 год в цифрах: 1 
место – 11; 2 место – 7; 3 место 
– 4, благодарностей – 16, серти-
фикатов – 17.

Всего мероприятий, конкур-
сов, соревнований – 81.

3. Верьте в себя, всё возмож-
ное – возможно! Чудо есть, в 
него надо просто поверить все-
ми фибрами души! Будьте вме-
сте всей семьей в новогоднюю 
ночь! Здоровья физического, 
умственного, морального и се-
мейного! Всё будет просто от-
лично в 2018 году! Я в это верю!

Екатерина Владимировна 
Карманова, доцент кафедры 
БИиИТ: 

1. Я не преследовала цель вы-
играть в конкурсе, у меня была 
другая задача – продемонстри-

ровать преимущества использо-
вания технологии электронно-
го обучения для сомневающих-
ся либо даже негативно относя-
щихся  к данному направлению 
преподавателей. Это очень важ-
ное и перспективное направле-
ние. Если мы не будем его реа-
лизовывать, то окажемся в кон-
це планеты всей. Кроме того, 
одним из этапов конкурса было 
наполнение электронного кур-
са на образовательном портале 
МГТУ учебно-методическими 
материалами, где мне было ин-
тересно поделиться своим опы-
том и посмотреть, как работают 
другие участники. Желание же 
победить пришло уже во время 
конкурса, но все равно для меня 
оказалось неожиданным, когда 
назвали мою фамилию.

2. Это очень хороший год. 
Если рассматривать его в про-
фессиональном плане, то в этом 
году я также стала победителем 
в номинации «Лучший куратор 
выпускной группы бакалаври-
ата/специалитета очной формы 
обучения», у меня выпустилась 
очень хорошая группа. Я кура-
тор педагогического образова-
ния (профиль – «информатика и 
экономика»), где учатся творче-
ские, активные, очень позитив-
ные, талантливые ребята, кото-
рых я безгранично люблю, и не 
перестаю им об этом говорить. 
Но, наверное, так должны счи-
тать все преподаватели, которые 
работают со своими студентами. 

Также в этом году сбылась 
моя мечта – я стала водить ма-

шину.
3. Поздравляю 

всех с наступаю-
щим Новым годом. 
Желаю всем лю-
бить свое окруже-
ние, своих студен-
тов. Всегда иметь 
надежное плечо 
как в семье, так и 
на работе. Главное 
– с позитивом от-
носиться ко всему 
происходящему. А 
трудности мы все 
переживем! 

Наталья Нико-
лаевна Орехова, 
профессор кафе-
дры ГМДиОПИ:

1. Я не стреми-

лась победить, а хотела повы-
сить квалификацию, то есть 
освоить новое. Для этого стара-
лась сделать максимум из того, 
что было написано в регламенте 
конкурса. Что-то давалось легко 
и получалось быстро, а чему-то 
пришлось учиться, но учиться я 
люблю. Например, чтобы напи-
сать сценарий видеопрезента-
ции курса, я просмотрела более 
50 подобных роликов в интер-
нете, оценивая для себя их с тех 
же позиций, что и в последую-
щем жюри, освоила программу 
��g��-pro, чтобы познакомиться 
с возможностями монтажа, про-
читала литературу по жестику-
ляции и позанималась дикцией. 
При заполнении образователь-
ного портала включила матери-
ал, мотивирующий студента на 
изучение курса. Сама же ста-
ралась научиться пользоваться 
всеми предлагаемыми элемен-
тами Моодл. А еще я спрашива-
ла мнение студентов по разным 
вопросам, связанным с пред-
ставлением материала на пор-
тале, и вносила правки. Затем, 
при формировании концепции 
выступления в рамках конкурса 
«Автопортрет» выполнила все 
рекомендации, которые полу-
чила на обучающей лекции для 
участников конкурса «Препода-
ватель будущего» по умению пу-
блично выступать. Решила по-
лучить от собственного высту-
пления удовольствие, поэтому и 
спела, и станцевала. И спасибо 
нашим студентам первого кур-
са, которые поставили для мое-
го выступления оригинальный 
танец. Они, кстати, в отличие от 
меня, верили, что я выиграю.

2. Я активный человек, кото-
рый не сидит без дела. Написа-
ние статей, участие в конферен-
циях, научная работа со студен-
тами, профориентация школьни-
ков, работа с аспирантами – все 
это постоянные элементы моей 
работы, помимо тех, что непо-
средственно связаны с учебным 
процессом. Но я бы выделила 
три события. Под моим руковод-
ством подготовлена и защище-
на первая кандидатская диссер-
тация. Разработанное мной за-
нятие «Геологический кружок» 
для детей старшей и подгото-
вительной групп детских садов  
успешно прошло. Е.В. Карманова                                                     Л.З.Давлеткиреева                                                           

Н.Н. Орехова                                           Н.В. Рыбаков

12



:denniza@magtu.ru 
22 декабря 2017 года, № 1694 

* 5–8 октября на Открытом чем-
пионате Польши, проходящем в Чен-
стохове, по настольному теннису 
(Po�i�h Op�n) МГТУ им. Г.И. Носо-
ва представлял ст. гр. ст. гр. СТХб-14 
К. Герасименко.

* 25–29 октября в Италии со-
стоялся � Объединенный чемпио-
нат мира по боевым единоборствам 
«WCSA», «WTKA», «WKA», «�CO». 
В нем участвовала студентка 4 курса 
ФФКиСМ МГТУ им. Г.И. Носова В. 
Ходько, которая стала чемпионкой 
мира в разделе MMA Fu�� и бронзо-
вым призером в разделе «Ori�nt��-
Com��t» K1.

* Команда МГТУ им. Г.И. Носо-
ва заняла 4 место во Всероссийских 
соревнованиях студенческих команд 
по гребному спорту.

Награды
* Звание «Почетный работник 

сферы образования РФ» присвоено 
профессорам М.В. Мусийчук, Е.Я. 
Омельченко, Е.В. Петроченко, до-
центам Н.Т. Баскаковой, Ф.Г. Ибра-
гимову, А.В. Христевой, преподава-
телям МпК Н.А. Петровской, Л.А. 
Фетисовой.

* Почетной грамотой Минобрна-
уки РФ награждены специалист 
по УМР Т.К. Горбунова, инженер-
программист И.А. Крылова, доцент 
И.Р. Пулеха, ст. преподаватель Р.К. 
Шарафутдинов.

* Профессор В.Р. Храмшин удо-
стоился свидетельства победителя 
конкурса 2017 года на право получе-
ния грантов Президента РФ для го-
сударственной поддержки молодых 
российских ученых-докторов науки 
в области знания «Технические и ин-
женерные науки».

* Профессор Э.В. Дюльдина по-
лучила почетную медаль «Ветеран 
МГТУ» и удостоверение к нему.

* В связи со 100-летним юбилеем 
Челябинской областной организа-
ции профсоюза Почетной грамотой 
Общероссийского профсоюза обра-
зования награжден ректор В.М. Ко-
локольцев за развитие социального 
партнерства; Почетной грамоты про-
фсоюза работников народного обра-
зования и науки Российской Феде-
рации Челябинской области удосто-
ились проректор по социальной и 
воспитательной работе А.Б. Шеста-
ков и профессор Н.Н. Орехова за ак-
тивную работу в профсоюзе.

* Дипломы за успехи в ��� Все-
российском конкурсе научно-
исследовательских и творческих ра-
бот молодежи и Всероссийском мо-
лодежном фестивале «Меня оце-
нят в ��� веке» вручены ректору 
МГТУ им. Г.И. Носова В.М. Коло-
кольцеву, научному руководителю 
Л.А. Бодьян и студентам направле-
ния 29.03.03 «Технология полигра-
фического и упаковочного производ-
ства» В. Романюк и А. Бондаревой. 
Девушки стали обладателями дипло-
мов ��� степени за успехи в этом фо-
руме и его очном итоговом соревно-
вании, а Анна удостоилась еще и ти-
тула лауреата конкурса.

Юбилей
* В этом году институту допол-

нительного профессионального об-
разования и кадрового инжинирин-
га МГТУ «Горизонт» исполнилось 
25 лет.

* В ноябре кафедра английского 
языка отметила свое 55-летие.

* В декабре 75-летие отметил ин-
ститут строительства, ар-
хитектуры и искусства

* 23 декабря заслу-
женному деятелю нау-
ки и техники РСФСР, 
легенде МГТУ, 
А.М. Бигееву ис-
полнилось бы 100 
лет.
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Ведущая видеоконференции 
к.п.н., доцент каф. ГМУиУП С.В. 
Коптякова, обозначила ее цели: 
поддержка научной деятельности 
студентов по исследованию меха-
низма противодействия коррупции 
в органах государственной вла-
сти и сфере предпринимательства, 
проведение междисциплинарных 
исследований в целях разработки 
перечня коррупционных факторов, 
методики их выявления и предот-
вращения и правовое антикорруп-
ционное просвещение молодежи. 

Открыл форум первый 
проректор-проректор по научной 
и инновационной работе М.В. Чу-
кин:

– Тема актуальна не только для 
нашего города и вуза, но и на меж-
дународном уровне. В конце сен-
тября в Минобрнауки РФ прово-
дилась конференция по основным 
направлениям национального пла-
на противодействия коррупции, 
одним из которых является вклю-
чение учебной дисциплины «про-
тиводействие коррупции» в обра-

зовательные программы, так как 
обучение, укрепление нравствен-
ных, культурных ценностей чело-
века – один из векторов решения 
этой проблемы. Только тогда мы 
победим коррупцию! 

Затем Михаил Витальевич пере-
шел к процедуре награждения по-
бедителей областного конкурса со-
циальных видеороликов по проти-
водействию коррупции, который 
проводился Челябинским регио-
нальным отделением Ассоциации 
юристов России. Ими оказались 
студенты 4 курса кафедры ГМУи-
УП Константин Киселев и Алек-
сей Кокорин. 

Форум собрал внушительную 
аудиторию, с докладами выступи-
ли 16 участников, студенты и пре-
подаватели, работники прокура-
туры, среди которых ст. помощ-
ник прокурора Ленинского райо-
на г. Магнитогорска, мл. советник 
юстиции М.В. Суханова, ст. по-
мощник прокурора Орджоникид-
зевского района г. Магнитогорска, 
мл. советник юстиции Н.В. Аки-
менко, а также специалист по ан-
тикоррупционной деятельности 
юридического отдела МГТУ им. 
Г.И. Носова С.Н. Коньков. Хоро-

шая дискуссия состоялась с кол-
легами из Казахстана: ст. препо-
давателем кафедры экономики и 
менеджмента Рудненского инду-
стриального института, РК, к.э.н., 
М.Б. Лукмановой и магистром 
экономики и бизнеса Л.В. Олей-
ник, с которыми произошел кон-
структивный диалог, обмен мне-
ниями. Магнитогорские и руднен-
ские участники конференции по-
делились опытом проведения ме-
роприятий в общем деле борьбы с 
коррупцией.

Выступающие пришли к едино-
му мнению о том, что уровень кор-
рупции напрямую зависит от бла-
госостояния граждан, их правовой 
культуры и наличия нравственного 
стержня, финансирования учреж-
дений и социальной стабильности 
общества.

Итоги конференции подвел на-
чальник отделения экономической 
безопасности и противодействия 
коррупции на территории, обслу-
живаемой отделом полиции «Пра-
вобережный» ОЭБиПК УМВД 
России по г. Магнитогорску, майор 
полиции Н.Е. Маслов.

Инесса КИМ

Вместе против коррупции
7 декабря студенты и преподаватели трёх вузов: института экономики и управления МГТУ им. Г.И. Носова, Рудненского 
индустриального института (Республика Казахстан) и Магнитогорского филиала РАНХиГС при Президенте РФ, работни-
ки прокуратуры, следственного комитета и полиции – приняли участие в Международной научно-практической видео-
конференции «О некоторых актуальных вопросах противодействия коррупции», которая состоялась в рамках осущест-
вления Национального плана противодействия коррупции на 2016-2017 гг. Организатором форума выступила кафедра 
государственного муниципального управления и управления персоналом Магнитогорского государственного техниче-
ского университета. 

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

Если рассказывать об А.М. Би-
гееве в двух словах – это зна-
чит ничего не сказать. Но по-
пробуем... Абдрашит Мусеевич 
Бигеев – российский учёный-
металлург, профессор МГТУ им. 
Г.И. Носова, д.т.н., заслуженный 
деятель науки и техники РСФСР. 
Автор фундаментальных работ 
по теории рафинирования ме-
талла шлаком, математическому 
моделированию сталеплавиль-
ных процессов, по теории и тех-
нологии непрерывных сталепла-
вильных процессов. Разработал 
и научно обосновал принципи-
ально новую производственно-
техническую схему получения 
черных металлов, реализация ко-
торой может обеспечить сниже-
ние ресурсоемкости и себестои-
мости металлопродукции, повы-
шение её качества и уменьшение 
экологической опасности произ-
водства.

А.М. Бигеев окончил МГМИ 
с отличием в 1941 г. по специ-
альности «металлургия черных 
металлов». Начал работать ма-
стером мартеновского цеха №2 
ММК. В сентябре 1942 г. добро-
вольцем ушел на фронт. Воевал 
в саперном батальоне воздушно-
десантной дивизии на Северо-
Западном, Центральном, 1-ом 
Украинском фронтах. В мае 1946 

г., после демобилизации из 
армии, поступил ассистен-
том на кафедру металлургии 
стали МГМИ. Его становле-
ние как ученого было стре-
мительным и нехарактер-
ным для области техниче-
ских наук: уже в 1954-ом Би-
геев защитил кандидатскую, 
а в 1963 г. – докторскую дис-
сертации. В 1958-89 гг. он – за-
ведующий кафедрой металлур-
гии стали, более 15 лет работал 
деканом факультета и проректо-
ром института. 

Абдрашит Мусеевич Бигеев 
внес величайший вклад в науку. 
Его научные разработки активно 
использовались на разных про-
изводствах страны, в том числе 
и на Магнитогорском металлур-
гическом комбинате. Под его ру-
ководством подготовлено 54 кан-
дидата технических наук и более 
тысячи инженеров-металлургов, 
его учениками являются четы-
ре доктора наук. Им опубликова-
но 325 статьей и докладов, полу-
чено 28 авторских свидетельств 
и патентов; он – автор учебни-
ка для вузов «Металлургия ста-
ли», выдержавшего два издания 
в 1977 и 1988 гг.

На торжестве, посвященном 
100-летию выдающегося уче-
ного, выступили его коллеги и 

ученики. Из выступлений вы-
рисовывается интересный об-
раз ученого, порядочного чело-
века, отца. Главное, что отме-
чали выступающие, что Абдра-
шит Мусеевич всегда умело увя-
зывал проблемы производства с 
перспективами развития отрас-
ли, включая и отдаленные пер-
спективы, искал и находил не-
традиционные решения. В чис-
ле выступающих: ректор МГТУ 
им. Г. И. Носова В.М. Колоколь-
цев, главный металлург ПАО 
«ММК» Д.В. Рабаджи, ветеран 
комбината Ф.А. Мухамедзянов, 
технический директор НЛМК-
«Урал» В.Ю. Гуненков и др. 

Юбилейное мероприятие со-
стояло из двух частей: торже-
ственной и научной. После вы-
ступлений коллег и учеников 
А.М. Бигеева были зачитаны на-
учные доклады. 

Галина БУЛАЧЕК, 
сотрудник пресс-службы 

МГТУ

23 декабря исполнилось бы 100 лет со дня рождения 
выдающегося ученого, легенды МГТУ – Абдрашита 
Мусеевича Бигеева. В связи с эти в МГТУ  
им. Г.И. Носова прошла научно техническая 
конференция, посвященная памяти этого Ученого, 
Учителя, Человека. Организовал это знаменательное 
событие не только для вуза, но и города, сын  
и его преемник Вахит Абдрашитович Бигеев.  
На чествование юбилея великого ученого 
собрались его ученики, коллеги, представители 
металлургических предприятий городов России.

Легенда вуза Аудит  
состоялся!

В канун новогодних праздников 
завершился сертификационный 
аудит СМК университета  
на соответствие МС ИСО 9001. 
Аудит, проходивший со 2 ноября  
(1 этап) по 21 декабря (2 этап), 
стал завершающим этапом  
в длительном процессе перехода 
на стандарт версии 2015. 

Аудитор Ассоциации по сертифика-
ции «Русский Регистр» Г.Г. Чернышо-
ва отметила демонстрацию лидерства и 
приверженность высшего руководства в 
отношении СМК, открытость и содей-
ствие аудиту со стороны руководителей 
структурных подразделений, в первую 
очередь НОЦ «Шнейдер-электрик», 
исследовательских лабораторий НИИ 
ИАиФ, ИЗО, ИГО, ИДПОиКИ «Гори-
зонт» и ФДОДиВ.

Аудитор С.И. Пыхов, проводивший 
аудит в отдаленном доступе по мате-
риалам сайта и представленных доку-
ментов, отметил внутренние и внешние 
коммуникации, доступность докумен-
тированной информации не только со-
трудникам, но и обучающимся, связь с 
потребителями услуг университета.

Ассоциация по сертификации «Рус-
ский регистр» – крупнейшая междуна-
родно признанная российская сертифи-
кационная и экспертная организация.

Успешный аудит СМК университета 
в Ассоциации по сертификации «Рус-
ский регистр» позволит университету 
получить одновременно два престиж-
ных сертификата (�SO 9001 и �QNET) 
–  это доказательства репутации, уров-
ня и перспектив университета для ин-
весторов и партнеров, расширяющие 
возможности подтверждения качества 
услуг университета не только на рос-
сийском, но и международном рынке 
научно-технической продукции и обра-
зовательных услуг.  

Анна ГЛУХОВА
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– Наш институт сейчас располо-
жен локально, у нас теперь мно-
го и зданий, и площадей, и раз-
ных помещений, что само по себе 
хорошо. Но все это надо довести 
до ума. Мы сейчас занимаем два 
больших здания, хороший дво-
рик, на облагораживание которо-
го уже подготовлены соответству-
ющие проекты. Хотим, чтобы там 
стало красиво, эстетично, приятно 
было выйти отдохнуть на скамееч-
ках. Мы, с одной стороны, уедине-
ны, а с другой, напротив, связаны 
крепкими нитями со всеми, чему 
способствует и интернет, и прочие 
современные средства связи. Поэ-
тому мы всегда в курсе всех собы-
тий. Да и территориально мы бук-
вально в пяти минутах ходьбы от 
главного корпуса, если надо, бы-
стро оказываемся на месте. 

У нас хорошие добрососедские 
отношения с факультетом физиче-
ской культуры и спортивного со-
вершенствования. Его декан, Р.А. 
Козлов, человек предприимчи-
вый и инициативный, обещал по-
мочь найти спонсоров для обла-
гораживания здания и внутренне-
го дворика нашего института. Мы 
хотим  входную группу и фойе пе-
ределать, чтобы всем было удобно, 
особенно студентам. Сейчас им 
даже некуда присесть, если приш-
ли пораньше, или в перерывах 
между парами. В скором времени с 

помощью стройотрядов 
будем воплощать эти 

задумки в жизнь. 
– Обособленное 

расположение с до-
статочным коли-

чеством учебных 
аудиторий, ма-
стерских и вы-

ставочных залов очень важно для 
специфики образовательных про-
грамм, реализуемых в этом инсти-
туте, – считает начальник УМУ 
С.А. Бычик. – Аудитории и кори-
доры украшены работами студен-
тов, что придает помещениям до-
полнительный шарм и блеск. Хо-
дишь по институту, как по картин-
ной галерее или музею. Я считаю, 
что это служит хорошим стимулом 
для обучающихся в овладении спе-
циальностью.

– Отдельное здание – это хоро-
шо, живут обособленно, легко пе-
реместиться с кафедры на кафе-
дру, не то, что раньше, когда поло-
вина института жила на ул. Ленин-
градской. Просторные помеще-
ния, поддерживается дух здания, 
построенного в советскую эпоху. 
Очень красиво оформлены кори-
доры, где выставлены работы вы-
пускников и студентов – огромные 
картины, поделки, проекты зданий 
и сооружений. В прежних апарта-
ментах их просто негде было вы-
ставлять. А теперь им можно ак-
тивно вести профориентацию 
школьников прямо в своем зда-
нии. Экскурсии для ребят были бы 
очень познавательны и привлек-
ли бы еще больше абитуриентов, 
– предлагает Е.Ю. Дегодя, зам. ди-
ректора ИГДиТ. 

– С точки зрения учебной дея-
тельности у нас, может быть, и нет 
особых достижений, но мы укла-
дываемся в требуемые показате-
ли, – продолжает Анатолий Лео-
нидович. – Дипломов с отличием 
достаточное количество – хоро-
ших студентов выпускаем. В этом 
году впервые произвели набор на 
новую специальность «строитель-
ство уникальных зданий и соору-

жений». Сильные ребята поступи-
ли со средним баллом ЕГЭ выше 
60. Конкурс был высокий. Это дей-
ствительно хорошая специаль-
ность. Шесть лет обучения вместо 
пяти, как раньше, и это даст нам 
возможность выпускать современ-
ных инженеров с хорошей, доброт-
ной компьютерной подготовкой. 
Ведь в современных условиях ни 
проектировщику, ни мастеру, ни 
даже прорабу без хорошего владе-
ния �T-технологиями, современны-
ми программами уже не обойтись. 
Кроме того, в этом году спонтан-
но появилась возможность набрать 
коммерческую группу по направ-
лению «технология художествен-
ной обработки материалов» с про-
филем «художественная обработ-
ка древесины», и мы сумели про-
вести полноценный набор.

Ежегодно наши студенты уча-
ствуют в конкурсах выпускных 
квалификационных работ, в олим-
пиадах и добиваются высоких ре-
зультатов. Так, в марте прошлого 
года студенты нашей кафедры за-
няли на олимпиаде в Екатеринбур-
ге весь пьедестал почета, выпуск-
ной диплом тоже удостоился пер-
вого места. Студенты-архитекторы 
тоже постоянно участвуют в вы-
ездных конкурсах, выставках и 
привозят массу наград.

– Когда мы посмотрели ди-
пломные работы выпускников-
архитекторов, появилась идея со-
вместного проекта по созданию 
сквера для отдыха студентов на 
территории кампуса учебного кор-
пуса № 3. Мы поняли, к кому нам 
можно обратиться, – призналась 
Ю.В. Федосеева, зам. директора 
МпК. 

– Уровень подготовки наших вы-
пускников высоко ценится, – отме-
чает директор ИСИиИ, – они бук-
вально нарасхват. Недели не про-
ходит, чтобы к нам не обрати-
лись из Гражданпроекта, Гипро-
меза, ОАО «Маглин», НТФ «Эта-
лон», «Техногарант», НПО «На-
дежность», «Форвард», «Диагно-
стика» и многих других фирм и 
организаций с предложением при-
сылать студентов на практику с по-
следующим трудоустройством по-
сле окончания вуза. С одной сто-
роны, хорошо, востребованы, но с 
другой, мы не покрываем потреб-
ности работодателей. Ощущается 
острая нехватка наших специали-
стов.

По направлению «строитель-
ство» у нас издавна существу-
ют хорошие отношения с Мо-
сковским строительным инсти-
тутом, сейчас университетом, и 
Научно-исследовательским ин-
ститутом строительной физи-
ки, что при Академии наук. У нас 
здесь очень серьезные достиже-
ния. Во-первых, организовали на-
учную школу. Занимались этим с 
1999 года – это, так называемые, 
сталежелезобетонные конструк-
ции – новое для нашей страны на-
правление. А сейчас мы достигли 
таких результатов, что, допустим, 
при проектировании Керченского 
перехода без нас не смогли решить 
вопрос, связанный с конструиро-

ванием свайных фундаментов. И 
мы два года выполняли работы, 
подготовили уникальную методи-
ку расчетов, аналогов которой в 
мире нет. Сейчас еще интереснее 
пошла работа. Ученые из Новоси-
бирского академгородка (фирмы 
ООО «Энергозапас» и ООО «Уни-
скан») воплощают в жизнь свою 
очень интересную идею строи-
тельства гравитационных нако-
пителей электроэнергии. Это гро-
мадные сооружения, очень доро-
гие, но они принесут огромную 
пользу. Сейчас Агентство страте-
гических инициатив при Прези-
денте Российской Федерации за-
ключает с нами договоры, а мы 
в этом проекте будем выполнять 
свою строительную часть. Причем 
новосибирцы отметили, что про-
мониторили сорок университетов 
– специалистов по строительству 
и выбрали нас, магнитогорцев. 
Это было полтора года назад. Сей-
час мы уже выполняем для них 
технико-экономические обоснова-
ния, необходимые расчеты, пред-
варительное конструирование. А 
впереди – очень хорошие догово-
ры, ведь сметная стоимость тако-
го объекта где-то 360 млрд рублей. 
И таких объектов будет строить-
ся в России несколько. Ну, конеч-
но, если первый себя хорошо заре-
комендует. В мире аналогов тако-
го строительства нет. Мы, конеч-
но, очень довольны, что нас заме-
тили, пригласили. Первый объект 
относительно небольшой высоты 
80 м будет возводиться в Сколко-
во. На нем будут апробироваться 
основные технологические и кон-
структивные аспекты строитель-
ства.  А второй уже планируется 
высотой более 300 м с размерами 
в плане километр на километр. В 
конце ноября – впервые, насколь-
ко я помню, к нам напрямую об-
ратился Минстрой РФ, предлагает 
договор по исследованию новых 
конструкций. И опять же впер-
вые за мою практику Российская 
академия архитектурных и стро-
ительных наук предложила пора-
ботать в течение двух лет над не-
давно вышедшим сводом правил 
по проектированию сталежелезо-
бетонных конструкций. Ставится 
задача разработки нового подхо-
да к оценке силового сопротивле-
ния таких конструкций. Это тоже 
очень большое доверие.

За последние годы мы значи-
тельно повысили свои показате-
ли и по международной деятель-
ности. Мы были участниками 
Темпус-проекта (рук. – зав. кафе-
дрой дизайна А.Д. Григорьев). У 
нас тесные контакты с Чешским 
институтом в г. Ческе Будеевицы 
по обмену студентами и препода-
вателями. В этом году приняли оч-
ное участие в двух крупных меж-
дународных конференциях в Се-
уле и Токио. Удалось завязать хо-
рошие деловые контакты с учены-
ми Индии, Китая, Сербии. Пишем 
совместные научные статьи. Нала-
живаются партнерские связи с уче-
ным из ЮАР. Сейчас на кафедре 
дизайна и кафедре проектирования 
зданий и строительных конструк-

ций разрабатываются рабочие про-
граммы на английском языке, что-
бы к нам могли приезжать на об-
учение в магистратуру студенты 
из-за рубежа.

Эти конкретные факты говорят о 
том, что у нас есть хорошие кадры, 
богатый потенциал, а это значит, у 
института хорошее будущее. 

– Очень впечатлен творческой 
гранью деятельности коллекти-
ва ИСАиИ, – отметил М.В. Вечер-
кин, зам. директора ИЭиАС (до 
1.9.2017). – Здесь высокая концен-
трация талантливых людей с высо-
ким художественным вкусом. Объ-
единение двух вузов, наверное, 
лучше всех пошло им на пользу.

– Что касается дизайна, архитек-
туры и декоративно-прикладного 
искусства, – уточнила Е.А. Вой-
нич, зам. директора ИСАиИ, – то 
здесь на выходе, конечно, худож-
ники. Насколько это сегодня вос-
требовано на рынке? Востребова-
но. Практически 80% наших вы-
пускников трудоустроены. Это 
ювелирные мастерские и магази-
ны, ломбарды и т.д. Эти специ-
альности достаточно интегратив-
ные и новые, они другого поко-
ления. Художественная обработка 
материалов у нас открылась в 2000 
году, в Москве – в 1991, это аналог 
американского направления. Все 
они ориентированы на сферу об-
служивания. Как строили и будут 
строить всегда, так и сфера обслу-
живания была и будет всегда. Что 
касается художественных направ-
лений, то они по своей сути уни-
кальны. И огромная удача, что в 
нашем вузе, в этом институте они 
сохранены, потому что худграфы 
в стране закрыты. А мы продол-
жаем выпускать этих уникальных 
специалистов. У нас в институте 
есть прекрасный музей, где пред-
ставлены работы декоративно-
прикладного искусства. Я счи-
таю, что это тоже изюминка ИСА-
иИ. Не каждый вуз может этим по-
хвалиться. А у нас работы достой-
ные, высокого профессионального 
уровня, которые занимают места 
на центральных и международных 
выставках.

– Там очень красивые украше-
ния, элементы декора, – замеча-
ет Л.П. Яковлева, зам. директора 
ИГО. – Как талантливы выпускни-
ки, которые умеют все это делать! 
Картины, что висят прямо в кори-
доре, выполнены в разных техни-
ках. Один их паял, другой выши-
вал – люди своими руками могут 
создавать настолько уникальные 
вещи, это поразило. Меня очень 
впечатлило ноу-хау нашей выпуск-
ницы: она делает потрясающие 
картины из кусочков ткани, ма-
леньких лоскутков, все это спаива-
ет. Это очень красиво! 

– Кроме того, мы ежегодно про-
водим художественную выставку 
«Артвик» международного уров-
ня, – резюмировала Л.П. Яковлева. 
– И это, безусловно, большая наша 
заслуга. И то, что все это есть у 
вуза и конкретного института, по-
ложительно влияет на его имидж. 

Подготовила  
Анна КАРТАВЦЕВА

Мы продолжаем увлекательное путешествие по нашему университетскому кампусу. Как и прежде, нам в этом будут помогать заместители директоров 
по учебной работе, которые на своих выездных совещаниях посетили все образовательные подразделения вуза. Сегодня предлагаем вам ближе 
познакомиться с институтом строительства, архитектуры и искусства, который на днях отметил свое 75-летие. О своем подразделении рассказывает 
директор Анатолий Леонидович КРИШАН.
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Содружество  талантливых людей
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В конкурсе было заявлено девять номеров в 
исполнении солистов и вокальных групп и два 
поэтических произведения, которые были вне 
конкурса. Порадовало жанровое разнообразие 
репертуара: рэп, рок, поп-музыка. В актовом 
зале колледжа собралась внимательная и до-
брожелательная публика. Зрители подпевали, 
горячо приветствовали и провожали аплодис-
ментами всех выступающих, живо реагирова-
ли на происходящее на сцене. 

По окончании жюри определило победи-
телей. Алина Шагеева, студентка 4 курса гр. 
С-14-2, заняла � место с песней Cé�in� Dion 
”��m ��iv�”; �� место – Владислав Репиков, сту-��m ��iv�”; �� место – Владислав Репиков, сту-�m ��iv�”; �� место – Владислав Репиков, сту-m ��iv�”; �� место – Владислав Репиков, сту- ��iv�”; �� место – Владислав Репиков, сту-��iv�”; �� место – Владислав Репиков, сту-”; �� место – Владислав Репиков, сту-
дент 1 курса гр. КС-17-2 с песней “Wh�r� i� 
my Mind?”, ��� место – Даниил Будников, сту- Mind?”, ��� место – Даниил Будников, сту-Mind?”, ��� место – Даниил Будников, сту-?”, ��� место – Даниил Будников, сту-
дент 3 курса гр. М-15-2, исполнивший песню 
“B��i�v�r”. В номинации: «Прорыв года» про-
явили себя Елизавета Баянкина, Иван Кудряв-
цев, Анна Макарова, Максим Морозов, Татья-
на Юртаева, студенты 2 курса гр. Пс-16-1у, ис-
полнившие песню “Cry�t��i��d”. Номинацию 
«За любовь к английскому языку» получил 
Глеб Мусин, студент 3 курса гр. А-15-2 за пес-
ню “Th� Di�ry o� ��n�”. Все выступавшие по-Th� Di�ry o� ��n�”. Все выступавшие по- Di�ry o� ��n�”. Все выступавшие по-Di�ry o� ��n�”. Все выступавшие по- o� ��n�”. Все выступавшие по-o� ��n�”. Все выступавшие по- ��n�”. Все выступавшие по-��n�”. Все выступавшие по-”. Все выступавшие по-
лучили сертификаты участников, а победите-
ли – дипломы �–��� степеней.

Участников попросили поделиться своими 
впечатлениями. 

Алина Шагеева: 
– Необычность конкурса была в его форме 

проведения, а именно, он проводился на ан-
глийском языке, что сделало его ярким, кра-
сочным и незабываемым. Многие мои дру-
зья любят английские песни, и я в их числе. Я 
часто выступаю на сцене МпК, поэтому сра-
зу согласилась принять участие, ведь это от-
личная возможность показать свой талант и 
привлечь внимание других студентов к твор-
честву. 

Даниил Будников:
– Я участвовал потому, что мои друзья дав-

но говорили, что у меня есть талант испол-
нять песни, а здесь можно было не только про-
явить себя, но и провести работу над ошибка-
ми. Если в следующем году будет проводить-
ся конкурс английской песни, то я с удоволь-
ствием буду участвовать, потому что появи-
лась цель – занять � место.

Наталья Николаевна Кузовлева, предсе-
датель жюри конкурса: 

– Подобные мероприятия помогают студен-
там раскрыться на сцене, исполняя свои лю-
бимые песни, стихи. Ведь творчество – это 
всегда эмоции, которые нам хочется пере-
дать своим зрителям. Я считаю, что организа-
торам конкурса удалось провести его на вы-
соком уровне. Мероприятие прошло в непри-
нужденной дружеской атмосфере. Гости полу-
чили широкий спектр эмоций, зарядились до-
брой энергией, а творческие люди объедини-
лись не только в социальной сети, но и высту-
пили вместе на сцене. Преподаватели нашего 
колледжа стремятся разнообразить учебный 
процесс для того, чтобы студент не уставал от 
рутинных будней.

Хочется пожелать нашим студентам творче-
ских успехов, так как музыка играет важную 
роль в жизни людей, формирует их внутрен-
ний мир, помогает правильно понять события 
и воспитывает вкус. Выдающийся 
немецкий композитор Людвиг Ван 
Бетховен сказал: «Музыка высшее 
открытие, чем вся мудрость и фи-
лософия».

М.В. АВЕРЧЕНКО, 
Д.М. САЙФУЛИНА, 
преподаватели МпК

Конкурс 
английской 

песни 
В начале декабря в многопрофильном 
колледже МГТУ им. Г.И. Носова 
состоялось творческое мероприятие, 
посвященное конкурсу английской 
песни. Его участниками стали 
студенты 1–4 курсов. 

Для того, чтобы выявить лучших студен-
тов в рамках этой специальности, препода-
ватели МпК Н.А. Криворучко и М.И. Ячи-
ков в конце ноября провели конкурс про-
фессионального мастерства по компетен-
ции Wor�dSki��� Ru��i� «Сетевое и систем-
ное администрирование». Участникам кон-
курса за 3 часа предстояло выполнить прак-
тические задания, предлагаемые на всерос-
сийских и международных чемпионатах. 
Всё по-настоящему, серьезно. Таймер на-
чал обратный отсчет. «Назначить…», «на-
строить…», «создать…»: эти слова откры-
вали многие задания. А дальше, за этими 
привычно-непривычными глаголами – за-
гадочные латинские буквы, вполне понят-
ные лишь профессионалам. Эти белые бук-
вы, появляющиеся на темных мониторах 
конкурсантов, цифры и провода как нель-
зя лучше отражали специфику профессии 
и становились своеобразным пропуском в 
таинственный мир компьютерной системы. 

Все конкурсные задания выполнялись 
на реальном сетевом оборудовании, ведь 
в многопрофильном колледже существу-
ют автоматизированный центр компании 
D-�ink, где студенты проходят свое об-
учение под руководством сертифициро-
ванного специалиста компании Н.А. Кри-
воручко. 

Итоги конкурса подводило компетент-
ное жюри, в состав которого вошел началь-
ник отдела системного администрирования 
ЗАО «Магинфо» Г.А. Сухачев, который, 

кстати, является выпускником МпК и еще 
будучи студентом становился победителем 
олимпиады в Екатеринбурге. В этом году 
победителем внутриколледжного конкурса 
профессионального мастерства стал ст. гр. 
ПКС-14-1 Никита Астахов. Теперь он будет 
готовиться к участию в вузовском отбороч-
ном чемпионате «Молодые профессиона-
лы» (Wor�dSki��� Ru��i�). Второе место за-
нял Кирилл Туманов (гр. ПКС-14-2), третье 
место поделили Данил Иванов и Влад Ба-
лакан (гр. ПКС-14-1). Победители и призе-
ры также смогут принять участие в различ-
ных конкурсах и олимпиадах профессио-

нального мастерства разного уровня. Сами 
студенты говорят о том, что именно такие 
конкурсы определяют ориентиры профес-
сионального роста, раздвигают горизон-
ты знаний и дают удивительную возмож-
ность проявить себя, громко заявить о сво-
их достижениях и стать заметным в огром-
ном, постоянно меняющемся мире. А зна-
чит – получить достойную работу, стать 
успешным.

Искренне желаем профессиональных по-
бед всем нашим студентам.

Е.Ю. КОТУКОВА, 
методист МпК, 

12 декабря в рамках сотрудничества было 
организовано посещение кафедры студен-
тами выпускного курса МпК, обучающи-
мися по направлению подготовки «това-
роведение и экспертиза качества потреби-
тельских товаров». 

Ребята познакомились с историей кафе-
дры и её деятельностью в настоящее вре-
мя, узнали о достижениях преподавателей, 
выдающихся выпускников кафедры, об ин-
тересной и насыщенной студенческой жиз-
ни. Студенты колледжа получили подроб-
ную информацию о процессе поступле-
ния в университет, о видах и формах обуче-
ния, а также о направлениях обучения, осу-
ществляемых кафедрой ССиТПП. Расши-
рились их представления о технологии про-
дуктов общественного питания, продуктах 
питания животного происхождения, стан-
дартизации и сертификации. Живой инте-
рес у студентов вызвало знакомство с об-
ширной базой практик кафедры. Гости за-
давали вопросы о возможности самостоя-

тельного выбора предприятий для прохож-
дения практики по личным предпочтениям, 
о допустимости совмещения процесса по-
лучения высшего образования с работой на 
предприятии.

Общение студентов и преподава-
телей продолжилось на экскурсии по 
материально-техническим объектам кафе-
дры ССиТПП: лабораториям и лекционным 
аудиториям. Особое внимание ребят при-
влекла возможность заниматься научно-
исследовательской деятельностью, которая 
успешно ведется на кафедре, заинтересова-
ли и перспективы дальнейшего обучения в 
магистратуре и аспирантуре. 

Кульминацией дня стала лабораторная 
работа по молочным продуктам, которую 
для группы Тв-15-1 совместно организо-
вали и провели преподаватели МпК и ка-
федры ССиТПП. В лаборатории физико-
химических методов анализа ребята прове-
ли целый спектр исследований качествен-
ных показателей молока местных произво-

дителей. В процессе работы они познако-
мились с нормативной документацией на 
продукцию: все испытания были проведе-
ны в строгом соответствии с Техническими 
регламентами Таможенного союза 033/2013 
«О безопасности молока и молочной про-
дукции». Такая лабораторная работа сфор-
мировала представление обучающихся о 
практических навыках, необходимых для 
проведения качественного анализа. Работа 
в лаборатории вызвала неподдельный инте-
рес у студентов колледжа.

Хочется от всей души поблагодарить за-
ведующую кафедрой ССиТПП Н.И. Ба-
рышникову за расширенные взаимодей-
ствия преподавателей колледжа, работаю-
щих по направлению «товароведение», с 
профильной кафедрой. Результатом такого 
плодотворного сотрудничества является го-
товность студентов колледжа продолжить 
образование в университете.  

Е.С. СЕМЬЯНОВА , 
председатель ПЦК «ТиЭК»

Профессиональное  
мастерство – путь к успеху

В современном мире уже невозможно найти такой сферы жизнедеятельности, где бы не использовались 
компьютерные системы. Cегодня одной из актуальных и востребованных является специальность  
09.02.01 «Компьютерные системы и комплексы», выпускники которой успешно работают на многих 
предприятиях города, выполняя интересную и ответственную работу. В их компетенцию входит разработка  
и развертывание комплексной информационной инфраструктуры; организация защищенных соединений сетей 
предприятий; установка, настройка и отлаживание программных и аппаратных средств; установка  
и поддерживание виртуальной среды; поиск и устранение неисправностей в работе информационных систем  
и сетей и многое другое.

Плодотворное сотрудничество
На протяжении нескольких лет ведущие преподаватели предметно-цикловой комиссии «Товароведение  
и экспертиза качества потребительских товаров» многопрофильного колледжа плодотворно сотрудничают 
с преподавателями кафедры стандартизации, сертификации и технологии продуктов питания 
института естествознания и стандартизации. Путем такого взаимодействия достигаются важные цели: 
совершенствование преемственных связей между средним профессиональным и высшим образованием, 
профориентационная и просветительская работа.

ОБЪЯВЛЕНИЕ О КОНКУРСЕ
1. Федеральное государственное бюджетное об-

разовательное учреждение высшего образования 
«Магнитогорский государственный технический 
университет имени Г.И. Носова» объявляет кон-
курс на замещение должностей по трудовому до-
говору 

старших преподавателей кафедр: философии 
(институт экономики и управления); теплотехни-
ческих и энергетических систем (институт энерге-
тики и автоматизированных систем, направление 
«Энергетика»).

Претенденты могут ознакомиться с поряд-

ком замещения должностей профессорско-
преподавательского состава в университете, с ква-
лификационными требованиями по соответствую-
щей должности в «Положении по виду деятельно-
сти» (СМК-ПВД-20-15).

Срок подачи заявлений – один месяц со дня 
опубликования объявления в газете «Денница» и 
на сайте ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова» в раз-
деле «Информация для научно-педагогических ра-
ботников». 

Заявления и документы направлять по адресу: 
455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, д. 38, ФГБОУ 
ВО «МГТУ им. Г.И. Носова». 

Коллектив кафедры 
машины и технологии 
обработки давлени-
ем и машиностроения 
выражает глубокие со-
болезнования доцен-
ту Налимовой Марине 
Викторовне по поводу 
смерти матери 

Князевой  
Валентины 
Ивановны.
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13 декабря состоялась одна из 
самых напряженных игр на парке-
те МГТУ, по ходу которой коман-
ды показали  невообразимое упор-
ство к победе и великолепно забро-
шенные мячи. Победу одержала 
команда-хозяйка со счетом 92-84 
(29-20; 21-19; 20-21; 22-24).

Своим мнением поделились 
игроки команд:

Николай Рзянкин («ЮУрГУ», 
г. Челябинск): 

– Мы чуть-чуть не собрались ду-
хом, не хватило нам реализации 
своих бросков. «МГТУ» – хоро-
ший соперник, сильные и собран-
ные, ребята играют за команду. 
Мы тщательно готовились к этой 
встрече – просматривали предше-
ствующие матчи, разбирали игро-
ков. Завтра мы постараемся со-
браться силами и одержать победу.

Михаил Лелеков (капитан  
команды «МГТУ им. Г. И. Носо-

ва», г. Магнитогорск): 
– В первую очередь хотелось бы 

поблагодарить команду-соперницу 
за отличную игру. Парни здорово 
показали себя, несмотря на то, что 
в их составе сегодня не было пары 
лидеров, они воплотили в жизнь 
классный баскетбол. Что касае-
мо нас – то мы вовремя собрались. 
Думаю, что благодаря поддержке 
болельщиков, мы смогли сегодня 
одержать победу.

14 декабря игра подошла к кон-
цу с отрывом в восемь очков 80-72 
(17-28; 22-19; 15-16; 26-9) в пользу 
команды «МГТУ им. Г. И. Носова» 
(г. Магнитогорск) над «ЮУрГУ» 
(г. Челябинск). Хозяева не позво-
лили взять реванш гостям. Четвер-
тая четверть стала поистине слож-
ной для ребят, это отмечают игро-
ки обеих команд.

Андрей Костомаха, № 47, 
«МГТУ им. Г. И. Носова»: 

– Прежде всего, я бы хотел ска-
зать спасибо болельщикам за под-
держку, в самый важный момент 
она нам помогла. Игра была тя-
желой – «Уральское дерби» полу-
чается всегда напряженным. Мы 
постарались выполнить тренер-
скую установку, вовремя вклю-
читься в игру и переломить исход 
встречи. Начало игры оказалось 
расслабленным, наверное, потому, 
что накануне все броски залетали. 
Мы немного надеялись, что сегод-
ня будет все так же, но соперники 
собрались, поэтому нам пришлось 
в конце догонять, что-то менять. В 
итоге финальная четверть вышла 
очень «потной».

Дмитрий Якунин, №5, «ЮУр-
ГУ»: 

– Мы проиграли, не смогли пол-
ностью реализовать свои силы в 
четвертой десятиминутке. Всю 
игру у нас выходило лидировать, 

но в последней четверти команда-
соперница забросила нам семь или 
восемь «трехочковых», два или 
три из них сыграли решающую 
роль. Думаю, что после Костомахи 
мы поникли, команда МГТУ пой-
мала момент и «додавила» нас. 

Два игровых дня выдались не 
самыми простыми как для пар-

ней, так и для болельщиков. Впе-
реди ребят ждут «разборы поле-
тов», а болельщиков – предстоя-
щие «баталии» уже в рамках «Сту-
денческой суперлиги». До встречи 
на матчах! 

Анастасия МОСКАЛЕВА, 
спортивный клуб  

«Стальные сердца»

Сейчас экскурсии для студентов проводит 
специалист музея В.Я. Сыромятников. С октя-
бря по декабрь Виктор Яковлевич познако-
мил с историей создания нашего университета 
уже 40 групп первокурсников. Первокурсни-
ков рассказ о былом и настоящем нашего вуза 
не оставил равнодушными, об этом свидетель-
ствуют записи в книге отзывов. 

14 декабря на экскурсию, в рамках куратор-
ского часа, пришла группа ММб-17-1. Ребята 
узнали, когда и почему в Магнитогорске соз-
дали горно-металлургический институт, кто 
были первыми преподавателями и студента-
ми, как они учились, где жили, чем занима-
лись. Неожиданностью для слушателей стала 
информация, что в конце 30-х – начале 40-х го-
дов, чтобы стать студентом, нужно было сдать 
девять экзаменов. 

Виктор Яковлевич – не только экскурсовод, 
но и живой свидетель происходящего. Ког-
да он поступил в институт, то вместе с дру-
гими студентами помогал убирать строитель-
ный мусор на территории сегодняшнего глав-
ного корпуса. Он рассказывал о преподавате-
лях, у которых учился и с кем потом работал. 

После рассказа ребята осмотрели экспона-
ты музея. 

– Я на экскурсии в музее уже второй раз, 
– рассказывает Данил Варущенко. – Первый 
раз я здесь был еще школьником. Я никогда 
не дружил в школе с историей, особенно с да-
тами. А Виктор Яковлевич заинтересовал. Я с 
удивлением отметил, что даже даты запомнил. 

В.Я. Сыромятников сетует, что в музее 
очень много фондов, а выставочный зал толь-
ко один. «Мы открыты для всех», – говорит он 
и приглашает всех желающих посетить музей 
и узнать о его экспонатах. Нужно только со-
гласовать время. А для сторонних посетите-
лей следует сначала подать заявку, чтобы мож-
но было пройти обязательные согласования.

Наталья ВАСИЛЬЕВА

Поэтические чтения «Жизнь состоит 
из слов и пауз» проходили в знаменитом 
Пушкинском зале, где сама история в ли-
цах и персоналиях буквально пронизала 
духом поэтического творчества. Пока го-
сти и участники поэтической гостиной го-
товились к торжественному началу меро-
приятия, на импровизированной сцене со-
стоялся небольшой музыкальный перфо-
манс: студенты ЮУрГУ К. Сучилова и М. 
Красилова исполнили музыкальные ком-
позиции Диабелли «Игра на воде», Мийо 
«Танго» из музыки к спектаклю «Бык на 
крыше» и «Музыкальный момент» Рахма-
нинова. После торжественного открытия 
прозвучал гимн ЮУрГУ. Далее, как по ма-
новению волшебной палочки, стали про-
исходить чудесные перевоплощения со-
бравшихся в зале людей в героев поэтиче-
ских шедевров – как чужих, так и автор-
ских. И вот уже на сцене знаменитая И.М. 
Аргутина, член Союза писателей России, 
поэт, писатель. а также ведущий инженер 
кафедры ЭВМ ЮУрГУ, которая с упоени-

ем рассказывает о поэтическом обществе 
Южного Урала и его стихотворных вопло-
щениях в нескольких выпусках поэтиче-
ского сборника «Антология». 

«Поэзия – образ жизни» – такой слоган 
к своему выступлению выбрала Н.Д. Кузь-
мина, заведующая музеем истории уни-
верситета и председатель совета ветеранов 
ЮУрГУ, которая рассказала о «забытых» 
поэтических именах ЮУрГУ и Челябин-
ска. Cо своими авторскими стихотворени-
ями выступили К.А. Шишов, поэт, писа-
тель, член Союза писателей России, О.В. 
Ралкова, поэт, член Союза писателей Рос-
сии, к.и.н. ЮУрГУ. Л.В. Оринина, доцент 
МГТУ им. Г.И. Носова провела с аудитори-
ей поэтический интерактив «Основы поэ-
тического психотворчества», в котором со-
единила элементы арт-терапии, психоло-
гической интерпретации и символизма по-
этического творчества «серебряного века».

Организаторы провели поэтический 
конкурс на лучшую рифмовку к слову 
«шпиль», которое является неотъемлемым 

образом-символом ЮУрГУ, но все поэти-
ческие результаты были настолько креа-
тивны и оригинальны, что оргкомитет ре-
шил наградить памятными призами абсо-
лютно всех участников поэтической го-
стиной. И красивым композиционным за-
ключением поэтических чтений стал этап 
«свободного микрофона», где все желаю-
щие могли продемонстрировать свои ав-
торские сочинения. И словно в такт зво-
ну часов на городской площади, доносив-
шемуся откуда-то издалека, нежно втори-
ли строки:

Твоя жизнь состоялась,
Наш ровесник родной!
С тобой юность осталась,
Что светла сединой!
Лейся, песня уральская,
Всем друзьям передай
Про Олега Кульдяева,
Про Челябинский край!

Лариса ОРИНИНА

МГТУ вновь победитель!
12–13 декабря прошли финальные игры Студенческой лиги ВТБ между командами опорного 
университета МГТУ им. Г.И. Носова и НИУ ЮУрГУ.

ПОНЕМНОГУ О РАЗНОМ

Мы открыты 
для всех

Музей истории в МГТУ  
им. Г.И. Носова появился в 1971 году. 
Инициаторами его создания были 
ректор МГМИ им. Носова Н.И. Иванов 
и М.А. Остапенко, которая стала его 
первым директором. 

«Поэзии пленительные строки...»
На базе ЮУрГУ 15 декабря прошел поэтический марафон, приуроченный к 100-летию Профсоюза образования и 
науки. 

Оно понравилось детям и вос-
питателям (в садиках началось 

движение по сбору собственных ми-
нералогических коллекций). Еще меня 
пригласили стать экспертом РФФИ. 

3. Что пожелать Вам в Новый год?
Ведь следующий год – собачий.

Надеюсь я, что он придет
И многое переиначит. 
Не будет лая и грызни, 

Кусачих блох, смертельной чумки, 
И все ошейники свои 

мы сбросим. И поднимем рюмки 
За переезд в просторный дом,

За повышение зарплаты.
Я верю, пес взмахнет хвостом   

и станет в жизни ВСЕ КАК НАДО!

Николай Викторович Рыбаков, 
преподаватель МпК (фото на стр. 8):

1. Победить в конкурсе на самом деле 

было очень сложно, по крайней мере 
для меня. Но мне на всём протяжении 
конкурса помогала Елена Юрьевна Ко-
тукова, спасибо ей за это огромное. Ду-
маю, только благодаря ей я смог выи-
грать.

2. Самым большим достижением 
для меня в этом году является, конеч-
но же, победа в этом конкурсе. Но са-
мое главное, что все мои родные и близ-
кие живы и здоровы! Мои ученики по 
каратэ начали ездить на соревнования и 
занимать призовые места. Наши труды 
дают результат, это радует.

3. Желаю всем крепкого здоровья, ве-
рить в свои силы, идти к своим целям, 
даже если это очень тяжело!

Беседовали  
Анна КАРТАВЦЕВА, 

Ирина ПОРТНОВА

На пороге Новый год
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